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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Mantienen alerta 
En su reporte más reciente, el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) 
registró una disminución en la actividad del volcán Popocatépetl, empero mantuvo la 
alerta volcánica en amarillo fase 3 debido a la exhalación moderada de cenizas y vapor de 

agua, que por la tarde se pudo percibir en los municipios de la zona de riesgo. (El Sol de 
Puebla) 

  
 

 

Se utilizaría fuerza pública para evacuar 
Aseguran que pertenencias de las personas que viven cerca del volcán quedarán  
resguardadas. (El Heraldo) 

   

 

 

Disminuye actividad del volcán 
El Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, hizo un recorrido por zonas aledañas al coloso 
para conocer la situación. (Síntesis) 

  

 

 

Quadri defiende la flexibilidad laboral 

El candidato presidencial del Panal sale bien librado del debate ―tú a tú‖ con los alumnos  
del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. (Intolerancia) 

  

 

 

Ruge “El Popo”. RMV listo para la emergencia 

El rugir del volcán Popocatépetl mantiene en alerta a los pobladores de San Nicolás de los 
Ranchos y de Santiago Xalitzintla, quienes ya tienen sus pertenencias y documentos 
principales empacados en bolsas de plástico por si deben evacuar. Por su parte, Rafael 
Moreno Valle anunció que su gobierno está listo para enfrentar cualquier escenario 

catastrófico y atender a las 26 mil personas que viven en la zona de riesgo, así como 
adoptar un plan de emergencia como el DN-III. (Cambio) 

  

 

 

Aplicarían seguro por 40 mdd y el Plan DN-III 
Ante el hecho de que la alerta por actividad volcánica en el Popocatépetl se mantiene en 
Amarillo Fase 3, la administración del estado de Puebla se reportó lista para activar el 

Plan DN-III en caso de ser necesario. (Milenio)  
  

 

 

Abandonadas, rutas de evacuación del Popo: ediles del área 
Desde hace una década, la ruta de evacuación número 2 del volcán Popocatépetl, que 

comunica a la comunidad de San Pedro Yancuitlalpan con el municipio de San Andrés 
Calpan se encuentra bloqueado al tránsito vehicular, denunció el presidente auxiliar 

Agapito Jiménez Solano, quien demandó ayuda al gobernador del estado. (La Jornada de 
Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Arraigan a policías municipales de Tehuacán acusados de homicidio 
Los cinco policías municipales pertenecientes al grupo táctico de Tehuacán acusados por 

abuso de autoridad y homicidio, en agravio de Julián Sánchez Rodríguez, quedaron bajo 
arraigo por 30 días, luego que el juez penal concedió la medida cautelar para que el 
Ministerio Público profundice en las investigaciones. (e-Consulta) 

 

 

 

 

Puebla, preparada para enfrentar contingencia volcánica  
El Gobierno del estado está listo para evacuar en 40 minutos y de manera voluntaria a 26 
mil 258 personas en caso de una alerta roja fase 1, debido a la actividad volcánica del 

Popocatépetl. (Periódico digital) 
  

 
 

http://impreso.milenio.com/
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No confiamos en el gobierno, no les interesamos: Edil de Xalitzintla   
Mientras el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y personal que destinó de Protección 
Civil posan para las fotos en las comunidades situadas en las faldas del volcán 
Popocatépetl, los pobladores ofrecieron una oración a ‗Don Goyo‘ buscando que se calme. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Evacuación tomaría 40 minutos, afirma el gobernador 
La Secretaría de Transportes tiene destinadas cerca de 740 unidades de transporte 
público que serían empleadas para el traslado de los habitantes de la zona. (Imagen 

Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle: en buenas condiciones rutas de evacuación en el Popocatépetl 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, informó que las rutas de evacuación 
del volcán Popocatépetl se encuentran transitables en caso de registrarse una 

contingencia. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Causa turbulencia uso de aeronaves  
Mientras Vázquez Mota y López Obrador demandaron esclarecer el uso de Peña Nieto de 
una flota de aviones, éste calificó la información de exagerada. (Reforma) 

  
 

 
Estanca el crimen a México: Krugman 
El premio Nobel de Economía 2008, Paul Krugman, advirtió que el crimen, la inseguridad 

y la falta de educación de calidad son factores que frenan el avance de México. (El 
Universal) 

 
 

 

 

Acaba "mesa de la verdad" PRI-PAN en "reality show" 
El encuentro duró únicamente 25 minutos; panistas y priistas se acusan de mentir y, ante 
los reclamos de la gente por la obra inconclusa, los tricolores se retiran. (Milenio)  

  
 

 

IFE: Calderón, con manos libres para violar la ley electoral  
Por segunda ocasión, el Instituto Federal Electoral (IFE) encontró responsable de 
violentar la Constitución al presidente Felipe Calderón, ahora por la distribución de cartas 
bajo su firma que realizó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). (La Jornada) 

  

 

 

Pemex, preocupado por accionistas de Repsol 
El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, manifestó su 
preocupación ante la decisión del Ejecutivo argentino de expropiar 51% de la petrolera 
Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), dejando fuera al principal accionista, la española 
Repsol, donde Pemex tiene una participación de 9.49 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Papelito habla: el PRI prueba obra de Peña 
El debate entre "comisiones de la verdad" del PRI y el PAN para dilucidar el cumplimiento 

de compromisos de campaña de Enrique Peña Nieto duró apenas 35 minutos y terminó de 
manera intempestiva entre gritos y empellones de gente que se identificaba como vecinos 
del lugar contra priistas, al decidir el moderador del mismo suspenderlo por falta aun de 

condiciones mínimas para el diálogo. (Crónica) 
  
 

 

Permite el IFE campaña negra; mantiene al aire spots impugnados 

El Instituto Federal Electoral (IFE) consideró que no son una calumnia los spots panistas 
que califican de ―mentiroso‖ a Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI y 
Partido Verde. La autoridad electoral también rechazó la demanda del PAN para sacar del 
aire los 14 anuncios de Peña Nieto en los que éste asegura que sí cumple con sus 

compromisos. (Excélsior) 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcaldes del país luchan por obtener más autonomía 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez junto con alcaldes panistas de la Asociación Nacional de Alcaldes 
AC pugnó por una mayor autonomía de los municipios con respecto a los apoyos federales que tienen que pasar 

por manos de los estados. Lo anterior, lo dio a conocer luego de asistir a la Ciudad de México con la finalidad de 
realizar la toma de protesta del Consejo Directivo y del Comité Ejecutivo Nacional de dicha Asociación. El edil 
poblano además, presenció la inauguración de las nuevas oficinas en compañía de Gustavo Madero Muñoz, 
Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional, el Senador José González Morfín, el Senador 
Ramón Galindo Noriega y diversos Alcaldes del país. (Alejandro Camacho) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93567 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran oficinas y toman protesta al Consejo Directivo de la ANAC 
El presidente municipal de Puebla y presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera 
Pérez, acudió a la Ciudad de México con la finalidad de realizar la toma de protesta del Consejo Directivo y del 

Comité Ejecutivo Nacional de dicha Asociación; además de inaugurar las nuevas oficinas en compañía de Gustavo 

Madero Muñoz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional, el senador José González 
Morfín, el Senador Ramón Galindo Noriega y diversos alcaldes del país. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31824:inauguran-oficinas-y-toman-protesta-al-
consejo-directivo-de-la-anac&Itemid=332 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Pernoctan el 10% de indigentes en dormitorio municipal   

El Sistema DIF Municipal reportó que el 10 por ciento de las personas que pernoctan en la calle aceptan los 
servicios que ofrece el dormitorio municipal. Asimismo, la dependencia indica que los días Lunes, Miércoles y 
Viernes a partir de las 9 de la noche personal del dormitorio recorre la ciudad en coordinación con Protección Civil 

municipal para invitar a las personas o familias que por falta de recursos económicos no tienen donde pasar la 
noche y se quedan en las calles. Así también ofrece este servicio de pernocta a toda persona que alguna 
eventualidad o en estado de vulnerabilidad, no cuentan con un lugar para dormir. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45254-pernoctan-el-10-de-indigentes-en-dormitorio-
municipal- 
 

SINTESIS 

 Lanza Medio Ambiente recomendaciones ante caída de ceniza   
Ante la caída de ceniza del Popocatépetl la Secretaria de Medio Ambiente y Servicios Públicos recomendó a los 
ciudadanos barrer las azoteas, patios, cocheras y banquetas de sus casas y depositarla en bolsas de basura, no 
echar agua ni tirarla por las alcantarillas pues se podrían afectar ya que es un material corrosivo. En entrevista 

para Síntesis, el titular de la dependencia, Alejandro Fabre Bandini explicó que las sugerencias generales son 
sacudir los objetos del exterior y barrer normalmente y depositar la ceniza en bolsas de basura como acostumbra, 
estas acciones hay que hacerlo con cubre bocas por aquello de la molestia en vía respiratorias a pesar de que no 
es dañina para la salud. (Irene Díaz Sánchez) otros medios E-consulta 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45253-lanza-medio-ambiente-recomendaciones-ante-caida-
de-ceniza 
 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93567
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31824:inauguran-oficinas-y-toman-protesta-al-consejo-directivo-de-la-anac&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31824:inauguran-oficinas-y-toman-protesta-al-consejo-directivo-de-la-anac&Itemid=332
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45254-pernoctan-el-10-de-indigentes-en-dormitorio-municipal-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45254-pernoctan-el-10-de-indigentes-en-dormitorio-municipal-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45253-lanza-medio-ambiente-recomendaciones-ante-caida-de-ceniza
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45253-lanza-medio-ambiente-recomendaciones-ante-caida-de-ceniza
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INTOLERANCIA  

 Alcoholímetro deja 20 detenidos diarios 
La Dirección de Transito Municipal ampliará los puntos de revisión del Programa de Alcoholímetro Colegiado con la 
intensión de abarcar áreas donde se ha visto un incremento de accidentes viales por ingesta de alcohol. Y es que 
en promedio se están deteniendo a 20 personas diariamente por conducir en estado de ebriedad en grado 2, lo 

cual incrementa los riesgos de ocasionar un número mayor de accidentes. Al respecto la nueva titular de la 
dependencia, Carolina Zabalegui Velázquez informó que a partir de los próximos días este operativo de revisión se 

realizará en la zona de Valsequillo, Circuito Juan Pablo II así como en la zona de la 24 Sur puntos donde se ha 
incrementado de manera considerable los accidentes viales por conducir en estado de ebriedad. (Alejandro 
Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93554 

 
INTOLERANCIA  

 Sustituirán coladeras de metal por polímeros 
Para disminuir los robos de alcantarillas en vialidades de la capital poblana, el ayuntamiento de Puebla ya 
comenzó a sustituir estos aditamentos por nuevos que son ahora de poli-concreto (polímeros plásticos, resina y 

marmolina) con la intención de que los delincuentes no los sustraigan por ser de metal. De hecho en el Distrito 
Federal hay una propuesta para sustituir las coladeras de metal por plásticas precisamente por la gran cantidad 
de robos que se han registrado de este tipo de elementos. El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe 
Velázquez Gutiérrez aseveró que a partir de la realización del Programa 1000 calles y las pavimentaciones con 

concreto hidráulico, loas acciones han incluido el cambio de las alcantarillas. (Alejandro Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93553 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 22 nuevos murales del proyecto Puebla, ciudad mural adornan a Xanenetla  
Huehues que bailan usando su tradicional máscara, niños y familias del barrio, calles empedradas, santos, oficios 
como el orfebre y el tejedor son algunos de los elementos que están dibujados en las paredes de Xanenetla como 
parte de la tercera etapa del proyecto Puebla, ciudad mural, que coordinó el Colectivo Tomate y en el que 
participaron artistas locales, nacionales e internacionales. Desde el bulevar 5 de mayo, el paseante puede notar los 

murales que están pintados sobre la calle 4 Norte hasta el templo de santa Inés, y que se prolongan calles atrás 

hasta topar con una plazuela. Entre todos resalta el mural que cubre la pared de la fábrica de muebles, un lote 
desocupado que de alguna forma se ha vuelto a rehabilitar. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/22-nuevos-murales-del-proyecto-puebla-ciudad-mural-
adornan-a-xanenetla_id_6386.html  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 A favor Tec de Monterrey de estacionamientos subterráneos  
Rashid Abella Yunes, director del Tecnológico de Monterrey, campus Puebla, avaló el proyecto del Ayuntamiento 
de construir cinco estacionamientos subterráneos en la ciudad, mismo que habría causado polémica cuando fue 

propuesto por el ex alcalde Luis Paredes Moctezuma y retomado por Blanca Alcalá Ruiz, sin éxito. Sin embargo, 
en el caso de los paraderos de automóviles que se ubicarían en el Centro Histórico, dijo que se debe hacer un 
estudio sobre su viabilidad y asegurar que su construcción no pondrá en riesgo el patrimonio arquitectónico.  

(Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2509986.htm 
 

 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93554
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93553
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/22-nuevos-murales-del-proyecto-puebla-ciudad-mural-adornan-a-xanenetla_id_6386.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/22-nuevos-murales-del-proyecto-puebla-ciudad-mural-adornan-a-xanenetla_id_6386.html
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2509986.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Abril de 2012 

 
 

 5 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Obras en el Rabanillo, sin autorización, sin impacto ambiental y riesgosas, denuncian 
Las organizaciones Puebla Vigila, Acción Rural Urbana y los vecinos de las más de 20 colonias asentadas a lo largo 
del río Rabanillo –ubicado los límites de los municipio de San Pedro Cholula y Puebla–, señalaron una serie de 
deficiencias en la obra que realiza el gobierno del estado para entubar el cauce, las cuales sólo empeorarán el 
problema en esta zona, pues los trabajos carecen de un estudio de impacto ambiental además de que no se 
exploraron otras opciones. Ángeles Navarro Rueda, representantes de Puebla Vigila, lamentó la ―cerrazón‖ del 

gobierno del estado para escuchar a los vecinos y las propuestas que estos tienen para rescatar al río; de contar 

los trabajos como están se perjudicará a unas 800 mil personas, con el retorno de las aguas negras a sus 
viviendas y más inundaciones en calles y avenidas. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-en-el-rabanillo-sin-autorizacion-sin-impacto-
ambiental-y-riesgosas-denuncian_id_6400.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La incidencia delictiva aumentó 20% en el primer año de gobierno de Moreno Valle 
La incidencia de delitos del fuero común en el estado de Puebla aumentó 20 por ciento durante el primer año de 
la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, esto con respecto al último año de gobierno de Mario 
Marín Torres. Tan sólo en los tres primeros meses de 2012, la incidencia de estos delitos aumentó 40 por ciento 
con respecto a los tres primeros meses del año pasado. Lo anterior se desprende de las estadísticas del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP), con base en el número de denuncias 

presentadas ante la Procuraduría General de Justicia. Durante el primer año de la administración de Moreno Valle, 
el delito que más aumentó su denuncia fue el de secuestro, con un incremento de 117 por ciento. En 2010 se 
presentaron 29 denuncias por este agravio, pero al cierre de 2011 fueron 63. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-incidencia-delictiva-aumento-20-en-el-primer-ano-de-
gobierno-de-moreno-valle_id_6402.html  
 

 
 
MILENIO  

 “La sinfonía Luz de Mayo, una celebración a la vida” 
La inspiración de Sergio Berlioz para componer su Quinta Sinfonía Luz de Mayo llegó a través de las lecturas, la 
investigación, y no de lo que denomina ―una inspiración virginal y sin conocimientos‖. Autodescrito como un lector 
voraz que ha creado una obra para el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, en cuatro movimientos refleja los 

momentos importantes de una lucha que marcó a todo un país. La investigación de Berlioz fue apoyada por Paco 
Ignacio Taibo II, a quien le dedica la obra, y de quien toma la novela La lejanía del tesoro, a la que describe como 

soberbia, y a la cual toma como referencia para crear las notas, además de basarse en años de estudio. Al recibir 
la invitación para hacer la obra, asegura, con mirada fija, haberse cuestionado mucho para escribirla, para 
encontrar ―la razón por que iba a celebrar la conmemoración de este hecho‖. (Fernanda Rocha) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e72482e97    
 

 
 

E-CONSULTA 

 No cancelarán fiesta del 5 de Mayo por actividad volcánica 
Pese a la alta actividad que ha registrado en los últimos días el volcán Popocatepetl, el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, declaró que las autoridades estatales no consideran la posibilidad de 

cancelar las celebraciones del 5 de Mayo, afirmando que tanto el área de Protección Civil como las autoridades 
estatales están preparadas para enfrentar cualquier situación que se presente. Asimismo, comentó que desde que 
se comenzó a registrar esta actividad volcánica ha sostenido reuniones constantes con personal de la 25 Zona 

Militar para determinar un plan de acción en caso de que sea necesario. (Sandra Díaz)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31808:no-cancelarán-fiesta-del-5-de-mayo-
por-actividad-volcánica&Itemid=332 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-en-el-rabanillo-sin-autorizacion-sin-impacto-ambiental-y-riesgosas-denuncian_id_6400.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-en-el-rabanillo-sin-autorizacion-sin-impacto-ambiental-y-riesgosas-denuncian_id_6400.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-incidencia-delictiva-aumento-20-en-el-primer-ano-de-gobierno-de-moreno-valle_id_6402.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-incidencia-delictiva-aumento-20-en-el-primer-ano-de-gobierno-de-moreno-valle_id_6402.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e72482e97
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31808:no-cancelarán-fiesta-del-5-de-mayo-por-actividad-volcánica&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31808:no-cancelarán-fiesta-del-5-de-mayo-por-actividad-volcánica&Itemid=332
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Puebla tiene un seguro para desastres naturales por 40 mdd dijo el gobernador del Estado al  recorrer las 

10 rutas de evacuación del Popo. 
 Policías estatales que aseguran a dos menores de edad asaltando con una pistola  en la 5 norte y 2 

poniente. 
 En la calle Chietla de la colonia la Paz encuentran una camioneta con reporte de robo. 
 Acaba de llegar la luz en Santa Clara reporta la señora Guzmán allá al sur de la Ciudad. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En la sesión permanente del Congreso local los diputados avalan la realización de una sesión extraordinaria 

hoy para aprobar pues que David Huerta sea presidente de la Comisión Especial de Apoyo a los Festejos del 
150 Aniversario del 5 de Mayo.  

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Puebla lista para atender contingencias por el Popocatépetl esto lo afirma el gobernador Rafael Moreno 
Valle, dijo que hay recursos y estrategia.  

 Pese a la disminución de la actividad del volcán sigue la alerta en fase 3.  
 El Ayuntamiento de Puebla esta listo para apoyar al estado en caso de una contingencia.  
 En menos de 24 horas 6 personas se suicidan.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los pobladores denunciaron baches y desgajamientos en algunas rutas de evacuación y ayer recorrió el 
gobernador las rutas de evacuación y todas están transitables, así que caso de una emergencia podrán 

evacuar a la población.  
 Los asegurados por el robo a bancos y comercios, son en 40% jóvenes muchos de ellos menores de edad, 

porque saben que no pasa nada y no los van a pescar.  
 En junio podría comenzar el acondicionamiento en el rastro para convertirlo en tipo de inspección federal, 

ojala y llegue el recurso de la federación para que se pueda cumplir con este sueño de décadas.  
 En Arboledas de Guadalupe tan pronto se retiren los ambulantes van a arreglar el parque, van a dejarlo en 

perfectas condiciones a esto se compromete el Ayuntamiento.  
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Se mantienen en calma las comunidades aledañas al volcán Popocatépetl. 
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Mantiene el CENAPRED fase tres de la alerta amarilla en el volcán Popocatepetl y mantiene a 5 entidades 
en alerta aunque l actividad del coloso ha disminuido  desde hace varias horas. 

 El Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla índico que  en ninguno de los festejos de la Batalla 
de Puebla serna cancelas o suspendidos por la contingencia del Popocatepetl  

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El Secretario de medio ambiente y servicios públicos Alejandro Fabre Bandini descarto peligro en la 

población por la caída de ceniza volcánica, principalmente en colonias del sur. 
 Ante la falta de espacios para vehículos en el centro de la Ciudad los Poblanos están a favor de que se 

construya el estacionamiento subterráneo. 
 El bajo a desnivel del boulevard 5 de mayo con su entronque con Calzada Ignacio Zaragoza están por 

concluir, solo se definen detalles de la obra tales como la colocación de cableado y los muros de 
contención. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Proponen dejar sin desafuero a funcionarios con licencia 

La Fracción Parlamentaria del PAN en el Congreso del Estado propuso la eliminación del fuero Constitucional al 
gobernador, diputados y magistrados del Tribunal Superior de Justicia que soliciten licencia para separarse del 
cargo o no hayan tomado funciones.  Juan Carlos Espina Von Roehrich, diputado panista, explicó que el fuero es 
una garantía concedida a la función, no al funcionario, por lo que consideró que no deben gozar de este derecho 
quienes por alguna razón dejan temporalmente el cargo, como es el caso de los legisladores locales que buscan 
una curul en San Lázaro. (Efraín Núñez)  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Corren a cubetazos de agua a candidato a diputado 
A cubetazos de agua, vecinos de esta junta auxiliar, perteneciente a Huauchinango, corrieron al equipo de 
campaña del candidato panista a la diputación federal por el Distrito I electoral, Carlos Martínez Amador. El 

equipo de campaña del ex priista y actual abanderado panista Martínez Amador, fue echado de la comunidad de 
Cuautlita, cuando el candidato se encontraba en una reunión en un domicilio particular del barrio de El Gamito. 
(Heriberto Hernández) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2509965.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Advierte Salud riesgos por caída de ceniza 
La Secretaría de Salud estatal advirtió sobre los riesgos y afectaciones a la población por la caída de ceniza de las 

últimas horas, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía para utilizar cubrebocas y evitar realizar actividades al 
aire libre. Lo anterior según alertó el titular de la dependencia, Jorge Faud Aguilar Chedraui, quien dio a conocer 
que se instaló de manera permanente el Comité de Seguridad del Consejo Estatal de Salud, tras el incremento en 
la actividad del volcán Popocatépetl. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2509985.htm 

 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2509965.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2509985.htm
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HERALDO 

 Preside ERP reunión de ediles con Gustavo Madero 
En pleno proceso electoral, la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), que preside el edil poblano Eduardo Rivera 
Pérez, rindió protesta ante el líder del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero Muñoz en la ciudad de 

México. En horario de trabajo y en día hábil, 628 alcaldes que integran la ANAC acudieron a la reunión con el líder 
del partido blanquiazul, donde quedó de lado la promesa inicial de no inclinarse a favor de ningún instituto 

político.  En entrevista telefónica, el alcalde de la capital poblana abundó que la serie de propuestas de la 
agrupación van en torno a exigir el respeto a la autonomía de los ayuntamientos en el manejo de recursos y toma 
de decisiones. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45381:preside-erp-

reunion-de-ediles-con-gustavo-madero&catid=60:politica&Itemid=121 

 
 
HERALDO 

 Coparmex denuncia extorsiones ante Procuraduría de Justicia 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Puebla, José Carlos Montiel 

Solana, acudió a la Procuraduría General de Justicia del estado para levantar una denuncia por intento de fraude, 
chantaje y/o extorsión, esto después de que en esta semana él y otro miembro del organismo han recibido 

llamadas del líder del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero Muñoz. Expresó que el pasado lunes recibió 
una llamada en la que le pidieron un "apoyo" de 50 mil pesos para los gastos que se están generando en materia 
de viáticos de los delegados del PAN, y que posteriormente un integrante de la Coparmex -del que no proporcionó 
su nombre- le informó que había recibido también una llamada en este mismo sentido pero a él le pidieron cien 
mil pesos. (Erika Mejia Peniche) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45380:coparmex-
denuncia-extorsiones-ante-procuraduria-de-justicia&catid=60:politica&Itemid=121 

 
 
HERALDO 

 Pide PAN que Ardelio Vargas informe sobre penales 

El Partido Acción Nacional (PAN) a través de sus diputados locales, presentó un punto de acuerdo para pedir al 
Secretario de Seguridad Pública en el Estado, Ardelio Vargas Fosado, rinda un informe detallado al Congreso 

sobre las condiciones en que funcionan los penales bajo su responsabilidad y acciones que se están tomando al 
respecto.  La diputada blanquiazul, Denisse Ortiz Pérez, expuso que es importante que el funcionario dé a conocer 
cuáles han sido las medidas de seguridad que se han reforzado en las prisiones, así como las mejoras en su 
funcionamiento, en particular de la población de mujeres internas. (Andrés Herrara Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45379:pide-pan-que-
ardelio-vargas-informe-sobre-penales&catid=60:politica&Itemid=121 

 
 
HERALDO 

 Supera Lozano Alarcón gastos de campaña 

El diputado de Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa Torres, informó que presentará una denuncia contra el 
candidato al senado del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Lozano Alarcón, porque supuestamente superó el 

tope de gastos de campaña en publicidad.  El legislador local y parte de la dirigencia nacional de Movimiento 
Ciudadano, antes partido Convergencia, explicó que se han detectado alrededor de 65 anuncios espectaculares a 
lo largo del estado, de los cuales los costos unitarios oscilan entre los 15 mil y 25 mil pesos por mes. (Jorge Pérez 
Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45376:supera-lozano-

alarcon-gastos-de-campaa&catid=60:politica&Itemid=121 
 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45381:preside-erp-reunion-de-ediles-con-gustavo-madero&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45381:preside-erp-reunion-de-ediles-con-gustavo-madero&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45380:coparmex-denuncia-extorsiones-ante-procuraduria-de-justicia&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45380:coparmex-denuncia-extorsiones-ante-procuraduria-de-justicia&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45379:pide-pan-que-ardelio-vargas-informe-sobre-penales&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45379:pide-pan-que-ardelio-vargas-informe-sobre-penales&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45376:supera-lozano-alarcon-gastos-de-campaa&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45376:supera-lozano-alarcon-gastos-de-campaa&catid=60:politica&Itemid=121
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SINTESIS 

 Canceló Vásquez Mota vista a la Udlap 
La candidata a la presidencia de la República del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota canceló su 
participación en el encuentro Reto Negocios 2012 organizado por la Universidad de las Américas Puebla (Udlap). 
La panista argumento que debido a la saturación de su agenda, no podría asistir a impartir ante más de 3mil 
universitarios la conferencia "Nuevo Impulso al Mercado Interno". (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/45269-cancelo-vasquez-mota-vista-a-la-
udlap-  
 
 

SINTESIS 

 Afirma Quadri que no entregaría la SEP al SNTE  

En caso de llegar a Los Pinos, no se entregará la Secretaría de Educación Pública (SEP) al Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), afirmó el candidato a la Presidencia de la República por Nueva Alianza, 
Gabriel Quadri de la Torre, durante su primera visita a Puebla. Previo a la conferencia ―Rumbo a la democracia‖, 
el candidato presidencial se pronunció por  hacer una revolución educativa, que –determinó- no se podría lograr 
sin los maestros; sin embargo, dijo que ello no implica que la SEP quede en manos del SNTE. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45270-afirma-quadri-que-no-entregaria-la-sep-al-snte   
 

 

SINTESIS 

 Estado de Puebla listo ante contingencia volcánica: RMV   
Puebla cuenta con un seguro por 40 millones de dólares para atender cualquier eventualidad derivada de la 
contingencia volcánica que pudiera desatar la actividad reportada por el Popocatéptl en las últimas horas, informó 
el gobernador Rafael Moreno Valle. Asimismo, el mandatario poblano informó que en caso de que el semáforo de 
alerta volcánica (hasta ahora en Amarillo Fase 3) cambiara a Rojo, las autoridades estarían listas para atender a 
los 26 mil 258 poblanos asentados en las cercanías del coloso. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local    
 
 

SINTESIS 

 Blindará Sedesol programas en Puebla   

Ante el incremento de las campañas electorales, la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
refuerza su blindaje para que los programas que aplica en Puebla no sean utilizados con fines políticos. En un 

comunicado de prensa, la delegada Myriam Arabian Couttolenc  informó que el reforzamiento del blindaje 
electoral se hará mediante la capacitación de funcionarios federales, beneficiarios y organizaciones civiles. (Irene 
Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45258-blindara-sedesol-programas-en-puebla-  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Lozano disfruta las denuncias en su contra 
Las denuncias presentadas contra Javier Lozano Alarcón carecen de sustento y serán rechazadas por los órganos 

electorales, y solo muestran que hay un temor hacia su candidatura, afirmó el propio aspirante al Senado de la 

República por el Partido Acción Nacional, al indicar que no es un guerrillero, sino un político que tiene propuesta. 
En conferencia de prensa donde  señaló que al terminar la campaña tendrá 90 propuestas de las cuales ya lleva 
16, comentó que hay una desesperación respecto por parte de sus adversarios que están en el Partido 
Revolucionario Institucional o la izquierda y van a querer ganar en la mesa lo que difícilmente obtendrán en las 
urnas. (Francisco Sánchez) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93559 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/45269-cancelo-vasquez-mota-vista-a-la-udlap-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/45269-cancelo-vasquez-mota-vista-a-la-udlap-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45270-afirma-quadri-que-no-entregaria-la-sep-al-snte
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45258-blindara-sedesol-programas-en-puebla-
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93559
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INTOLERANCIA  

 Cuestiona Nueva Alianza la actitud de la Ibero 
El candidato de Nueva Alianza a diputado federal por el distrito 9, Luis Alberto Arriaga Lila lamentó que la 
Universidad Iberoamericana plantel Golfo Centro haya suspendido el debate de los candidatos al Senado de la 
República, al indicar que era una petición de los propios estudiantes y con ello se impide una exposición seria de 
ideas. Al sostener un encuentro con los representantes de los medios de comunicación, Arriaga Lila dijo que se ha 
hecho una invitación a otras universidades para que organicen debates, e indicó que él ya envió invitaciones a los 
candidatos de otros partidos por su distrito para que haya un debate entre quienes aspiran a la diputación. 

(Francisco Sánchez) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93548 

 

 
 

CAMBIO 

 Probabilidad de explosión en cráter del “Popo”: Cupreder 
Aurelio Fernández, director del Centro Universitario de Prevención de Desastres Regionales (Cupreder) de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla detalló que el aumento de actividad del volcán Popocatépetl podría 
generar explosiones, ya que la lava acumulada en el cráter que ha comenzado a desbordar está produciendo el 
gas suficiente para generar un estallido de amplia magnitud. Además de indicar que los niveles de sismicidad 

registrados por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), confirman el incremento de la 
actividad.  (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-probabilidad-de-explosi-n-en-cr-ter-

del-popo-cupreder.php 
 

CAMBIO 

 Quadri reitera alejamiento de Elba Esther Gordillo en Puebla 
El candidato a la presidencia de la República por Nueva Alianza, Gabriel Quadri de la Torre, visitó Puebla para 

continuar su discurso de alejamiento de Elba Esther Gordillo como responsable de la poca calidad educativa en el 
país. Sin embargo, dijo que la entidad es una prioridad para Nueva Alianza, aunque el gobernador Rafael Moreno 
Valle no es un elemento determinante para ganar votos y sumar voluntades, ya que aseguró que el Panal es un 
partido sólido. (Elvia Garcia Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-quadri-reitera-alejamiento-de-elba-
esther-gordillo-en-puebla.php 

 
CAMBIO 

 Trabajo de RMV, nuestro respaldo: Nueva Alianza 
El respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle para Nueva Alianza es a través de su trabajo en la entidad, señaló 
el dirigente estatal del partido, Gerardo Islas Maldonado. ―En Nueva Alianza sí tenemos un gran respaldo del 
gobernador, y el gran respaldo es su trabajo hecho en Puebla, el ganó a través de la coalición Compromiso por 
Puebla y el respaldo que ha demostrado es por su labor en la educación como la entrega de computadoras a los 
mejores promedios‖. (Elvia Garcia Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-trabajo-de-rmv-nuestro-respaldo-

nueva-alianza.php 

 
CAMBIO 

 Ardelio recorre las rutas de evacuación 
El secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, ante la alerta de una posible erupción volcánica, 

realizó recorridos por las comunidades aledañas al volcán Popocatépetl, comentó que todo se reportó en calma y 
no fue necesaria la evacuación de los pobladores. El funcionario señaló que en un radio de 12 kilómetros se 

ubicaron elementos de la corporación estatal preparados para actuar y en caso de una contingencia apoyen a la 
población. (Gerardo Ruiz/ Osvaldo Macuil Rojas/ Enviados especiales) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-ger-ardelio-recorre-las-rutas-de-
evacuaci-n.php 

 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93548
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-probabilidad-de-explosi-n-en-cr-ter-del-popo-cupreder.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-probabilidad-de-explosi-n-en-cr-ter-del-popo-cupreder.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-quadri-reitera-alejamiento-de-elba-esther-gordillo-en-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-quadri-reitera-alejamiento-de-elba-esther-gordillo-en-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-trabajo-de-rmv-nuestro-respaldo-nueva-alianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-elv-trabajo-de-rmv-nuestro-respaldo-nueva-alianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-ger-ardelio-recorre-las-rutas-de-evacuaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-ger-ardelio-recorre-las-rutas-de-evacuaci-n.php
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CAMBIO 

 Pide el PT fondo para rutas de evacuación del volcán 
Ante la actividad volcánica del Popocatépetl, el legislador del PT, Zeferino Martínez, exhortó al gobierno del estado 
a que cree un fondo especial para dar mantenimiento especial a las rutas de evacuación de esta zona. Por su 
parte, el diputado local de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, invitó a sus compañeros legisladores a 
aprobar la nueva ley de protección civil —que propuso desde el año pasado— para que consideren crear la figura 
de la Subsecretaría de Protección Civil. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-luz-pide-pt-fondo-para-rutas-de-

evacuacion-del-volcan.php 

 
CAMBIO 

 “El miedo de Blanca obstaculizó el debate” 
Javier Lozano Alarcón dijo que el miedo de Blanca Alcalá para debatir entorpeció el encuentro democrático 
propuesto por el consejo estudiantil de la Universidad Iberoamericana. El aspirante panista al Senado de la 
República lamentó la ley mordaza impuesta por la Ibero al decir que se truncó un ejercicio vital en la democracia, 
por lo que propuso que otros organismos como el sector empresarial u otras instituciones académicas realicen 

debates neutrales. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-xoc-el-miedo-de-blanca-obstaculiz-el-
debate.php 

 
CAMBIO 

 Señalan presunto fraude de Gustavo Madero 

El presidente de la Coparmex, Carlos Montiel Solana, interpuso una demanda ante la Procuraduría General de 

Justicia (PGJ), en contra de quien resulte responsable por el delito de fraude, luego de que recibió una llamada 
telefónica, supuestamente de Gustavo Madero que es dirigente nacional del PAN, en la que le piden una reunión 
con empresarios locales y un apoyo económico de 50 mil pesos para viáticos. El empresario explicó que el sujeto 
que le llamó dijo ser el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, por lo que al ser sospechosa esta llamada, le 
dijo que no tenía esa cantidad de dinero. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-osv-se-alan-presunto-fraude-de-
gustavo-madero.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gabriel Quadri sale en defensa de Elba Esther Gordillo; critica al gobierno federal 
El candidato a la presidencia por el Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, responsabilizó al 
presidente Felipe Calderón Hinojosa de que no se lograra una reforma educativa en México de gran calado, al 
tiempo de deslindar al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y a la presidente de ese 
gremio, Elba Esther Gordillo Morales, de los malos resultados del sistema de enseñanza–aprendizaje del país. 

(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gabriel-quadri-sale-en-defensa-de-elba-esther-gordillo-
critica-al-gobierno-federal_id_6436.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ante diputados federales, denuncian mototaxistas hostigamiento de la SSP y Transporte 
Integrantes del Frente de Usuarios y Mototaxistas del estado de Puebla acudieron ayer al Congreso de la Unión 
para denunciar ante los diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Partido del 

Trabajo (PT) el constante hostigamiento por parte de la Secretaría de Transporte y de la Secretaría de Seguridad 
Pública, por prestar sus servicios de movilidad económica en 60 municipios de la entidad. El grupo de 
mototaxistas –encabezados por la candidata a diputada federal por el PRD, Roxana Luna Porquillo– solicitó a los 
legisladores federales emitir un punto de acuerdo para exhortar al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 

Rosas, y a los diputados locales presentar una iniciativa para regular la prestación del servicio de mototaxis, pues 
desde hace 20 años realizan esta actividad en beneficio de la población más pobre. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ante-diputados-federales-denuncian-mototaxistas-
hostigamiento-de-la-ssp-y-transporte_id_6434.html  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-luz-pide-pt-fondo-para-rutas-de-evacuacion-del-volcan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-luz-pide-pt-fondo-para-rutas-de-evacuacion-del-volcan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-xoc-el-miedo-de-blanca-obstaculiz-el-debate.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-xoc-el-miedo-de-blanca-obstaculiz-el-debate.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-osv-se-alan-presunto-fraude-de-gustavo-madero.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-180412-osv-se-alan-presunto-fraude-de-gustavo-madero.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gabriel-quadri-sale-en-defensa-de-elba-esther-gordillo-critica-al-gobierno-federal_id_6436.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gabriel-quadri-sale-en-defensa-de-elba-esther-gordillo-critica-al-gobierno-federal_id_6436.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ante-diputados-federales-denuncian-mototaxistas-hostigamiento-de-la-ssp-y-transporte_id_6434.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ante-diputados-federales-denuncian-mototaxistas-hostigamiento-de-la-ssp-y-transporte_id_6434.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Podría tardar hasta tres meses para que el agua llegue a todo el pueblo de Acuexcomac  
Podría tardar hasta tres meses la reconexión del suministro de agua al total de la población que habita en Santa 

María Acuexcomac, informaron trabajadores del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(SOAPAP), quienes están levantando un estudio topográfico en la zona para evaluar el sistema de drenaje y agua 
potable a fin de detectar qué tramos serán sustituidos. Uno de los trabajadores informó a este medio de 
comunicación que en el lugar se encuentran laborando dos brigadas de topógrafos, con una decena de elementos 
en total, para medir la ruta del agua y determinar qué tubería será cambiada por obsoleta. Explicó que hay tramos 

de la red de agua potable que cuentan con una tubería de sólo dos pulgadas de un grosor, cuando ésta debería ser 

de por lo menos cuatro pulgadas para conducir con fuerza el líquido por todo el pueblo. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/podria-tardar-hasta-tres-meses-para-que-el-agua-llegue-a-
todo-el-pueblo-de-acuexcomac_id_6428.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Créditos a la Palabra de RMV limita productividad de la mujer: Saldaña 
Lucero Saldaña Pérez, candidata al Senado de la alianza Compromiso por México (PRI–PVEM), criticó el programa 
de Crédito a la Palabra de la Mujer Poblana del gobierno del estado, ya que limita los proyectos productivos de las 
integrantes del género femenino, al fijar topes muy bajos para los préstamos de entre mil y 2 mil pesos. Además, 
señaló que el esquema de apoyo que ha promovido la administración de Rafael Moreno Valle Rosas concibe a las 
mujeres como simples beneficiarias, cuando debería considerarlas partícipes del desarrollo económico de Puebla.        
De acuerdo con la página de transparencia del gobierno estatal, del 1 de febrero de 2011 al 29 de febrero de 2012, 

el DIF entregó 19 mil 383 créditos a mujeres, lo que ha representado una erogación de 20 millones 677 mil. Del 
total de préstamos otorgados, en 93.5 por ciento de los casos el crédito ascendió a sólo mil pesos, mientras que 6.5 
por ciento restante llegó a 2 mil pesos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/creditos-a-la-palabra-de-rmv-limita-productividad-de-la-
mujer-saldana_id_6438.html  

 

 
 

MILENIO  

 Habrá cobro desigual de impuestos para empresarios en Cuautlancingo 
Empresas, microempresas y negocios que no estén afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación delegación Puebla (Canacintra), serán los más afectados con la homologación del refrendo de la 
cédula de empadronamiento, el impuesto predial, así como Trámites de Protección Civil y Bomberos. Debido a la 

firma de un convenio entre la autoridad de ese municipio y Canacintra, en el que se reducen los costos del 
refrendo de la cédula de empadronamiento para 70 empresas afiliadas que se ubican en los parques Bralemex, 
Finsa y el corredor Cuautlancingo. Antes del convenio el costo de la cédula de empadronamiento se tabulaba de 

acuerdo al área ocupada, en 850, 11 mil, 20 mil y 40 mil pesos, sin embargo hasta el 2014, las industrias 
afiliadas a Canacintra sólo pagarán 200 pesos anuales, no así las 75 empresas restantes que no están integradas 
a este organismo. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e724b6784    
 
MILENIO  

 Sin pistas sobre paradero de policía desaparecido   
Ni la Procuraduría General de Justicia ni la Policía Municipal de Palmar de Bravo tienen pistas sobre el paradero 
del elemento Martín Mirón Andrade, quien fue reportado como desaparecido el lunes en la madrugada, tras un 

enfrentamiento entre pandilleros y policías municipales en la población de La Purísima. El presidente municipal de 

Palmar de Bravo, Julio Eduardo Morales Genes, en entrevista a Milenio Diario reconoció que aún no aparece su 
elementos policíaco, y que el Ministerio Público de Tecamachalco junto con la Policía Ministerial siguen con la 
investigación para dar con Mirón Andrade. El policía municipal junto con otros cuatro compañeros salieron de la 
comandancia la noche del domingo para trasladarse a la población de La Purísima al barrio de Guadalupe en 
Palmar de Bravo, tras recibir el reporte de una riña entre integrantes de la pandilla autodenominada los T-Chicos 
y un grupo de habitantes del barrio de Guadalupe durante un baile público. (Violeta García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e72548851     
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/podria-tardar-hasta-tres-meses-para-que-el-agua-llegue-a-todo-el-pueblo-de-acuexcomac_id_6428.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/podria-tardar-hasta-tres-meses-para-que-el-agua-llegue-a-todo-el-pueblo-de-acuexcomac_id_6428.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/creditos-a-la-palabra-de-rmv-limita-productividad-de-la-mujer-saldana_id_6438.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/creditos-a-la-palabra-de-rmv-limita-productividad-de-la-mujer-saldana_id_6438.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e724b6784
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e72548851
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MILENIO  

 Topes y baches entorpecerían la evacuación de habitantes 
Al menos 10 mil habitantes de las comunidades de Santiago Xalitzintla, San Pedro Yancuitlalpan, San Nicolás de 
los Ranchos y San Pedro Benito Juárez viven en alerta ante la posibilidad de que el volcán Popocatépetl 
incremente su actividad, las personas adultas y mayores aseguran que se mantendrán en sus casas a pesar de 
que vean salir del cráter piedras incandescentes y piden mantenimiento y ampliación de las rutas de evacuación 
que presentan baches y topes. Del lado del estado de Puebla, en las faldas de Don Goyo, como se le conoce al 
volcán en la zona, las autoridades municipales aseguran que sería complicado evacuar de un momento a otro. 

Gregorio Fuentes, presidente auxiliar de Santiago Xalitzintla, población más cercana al cráter al ubicarse a 12 

kilómetros, resaltó que fue instalado en la parte más alta de la comunidad un centro de apoyo que podría recibir 
hasta mil habitantes. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e7258b225  
 
 
MILENIO  

 Bartlett debe explicar la caída del sistema en 1988: Cárdenas 
El proceso presidencial de 1988 ―ni se borra ni se olvida‖ aseguró Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, excandidato a 

la Presidencia de la República por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Durante su visita a Puebla, el 
político refirió que Manuel Bartlett Díaz, exsecretario de Gobernación en el sexenio de Miguel de la Madrid, es a 
quien le corresponde dar explicaciones sobre la caída del sistema electoral. ―El 88 ni se borra ni se olvida, cada 
quien tiene su trayectoria y nuestras distintas responsabilidades (…) no sé decir qué efecto tiene la participación 
de Bartlett en el resultado electoral‖. Interrogado sobre cómo afectará la participación del priista dentro de la 

coalición de izquierda, respondió que el 2 de julio se verá qué tanto abonó la figura del exgobernador, quien es 
candidato plurinominal del PT al Senado. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e724e2ecd  
 
 
MILENIO  

 Confía Quadri en mantener registro de Nueva Alianza 
El candidato a la Presidencia de la República por el Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, 
confía en mantener el registro de su partido ante el Instituto Federal Electoral (IFE) con propuestas para el 
electorado en los temas educativo, de reforma estructural y de reelección de alcaldes y legisladores. A pesar de 
que la encuesta más reciente de GEA ISA posiciona al candidato panalista con 1.8 de la intención de voto, 

aseguró que contará con el mínimo de 2 por ciento para mantener el registro. Señaló, antes de impartir una 
conferencia ante estudiantes del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus 

Puebla, que ―Nueva Alianza es un partido que tiene militancia sólida, el registro no es problema para un nicho que 
podemos satisfacer‖. Ante los jóvenes propuso la reelección de alcaldes y legisladores, para que puedan dar 
continuidad a los proyectos y que sean los ciudadanos los encargados de premiar o castigar su desempeño. (Jesse 
Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e724ed527  

 
 
MILENIO  

 Definen hoy situación jurídica de excoordinadora de agentes del MP 
Este día a las 18 horas el juez tercero de Distrito, Carlos Alberto Elorza Amores, define la situación jurídica de la 
ex coordinara de agentes del Ministerio Público de Cholula durante la administración marinista, María Eugenia 
Enríquez Reyes, acusada de vender protección a integrantes del crimen organizado. A seis días de que la abogada 
decidió entregarse a las autoridades federales, quienes la buscaban, al existir en su contra una orden de 

búsqueda, aprehensión y detención desde hace tres años y medio por presunto vínculo con el crimen organizado, 

este día, después de desahogar una serie de pruebas documentales exhibidas por su abogada de oficio, la 
autoridad judicial federal resolverá su situación jurídica, la cual podría desencadenar en un auto de formal prisión 
o el de libertad. Es importante subrayar, que pese a que la defensa tenía contemplado solicitar al juez federal un 
careo vía electrónica con Aurelio Xolo Goscon o Javier Ríos Ponciano, alias El Congo, presunto integrante del 
crimen organizado e internado en un penal de la capital del país, desistió de presentar la prueba. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e7255c474   
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e7258b225
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e724e2ecd
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e724ed527
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/667913268f5737dec48f486e7255c474
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cárdenas reconoce la defensa de la soberanía energética que ha hecho Bartlett 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano reconoció que el candidato del Movimiento Progresista al Senado de la 
República, Manuel Bartlett Díaz, tuvo en su primer periodo como legislador de la Cámara Alta del Congreso de la 
Unión –hace dos sexenios– una función destacada en la defensa de la soberanía del país sobre sus recursos 
energéticos. No obstante, el ex candidato presidencial insistió en que el también ex gobernador de Puebla debe 
brindar una explicación no sólo de cómo cumplió con sus funciones de secretario de Gobernación y presidente de 
la Comisión Federal Electoral en 1988, sino de que se enteró sobre el fraude cometido en las elecciones de ese 

año al propio michoacano. Cuauhtémoc Cárdenas dictó este martes por la tarde una conferencia titulada ―El 

Futuro de la Democracia en México‖, en el Colegio de Puebla. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cardenas-reconoce-la-defensa-de-la-soberania-energetica-
que-ha-hecho-bartlett_id_6440.html    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Innecesaria la evacuación por actividad volcánica 
El gobierno del estado consideró como innecesaria la evacuación de los habitantes de tres comunidades aledañas 
a las faldas del volcán Popocatépetl ante su reciente actividad y la ceniza que ha arrojado. De acuerdo al Centro 

Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), el semáforo de alerta se mantiene en fase amarillo 3, que sólo 
contempla la evacuación voluntaria, pero en caso de que cambie a rojo ésta será obligatoria. Sin embargo el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, adelantó que en caso de ser necesario ya se tienen habilitados dos 

albergues en San Pedro Cholula e Izúcar de Matamoros, con capacidad para cuatro mil personas. (Karen Cortés) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31823:innecesaria-la-evacuación-por-actividad-
volcánica&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Elba Esther Gordillo, necesaria para desarrollar la revolución educativa: Quadri  

El candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, reconoció que necesita de la dirigente nacional del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, para llevar a cabo la revolución 
educativa en caso de ganar las elecciones del 1 de julio. Refirió lo anterior en una conferencia de medios que 
ofreció esta tarde en el Tecnológico de Monterrey, donde el aliancista descartó que su partido vaya perder su 
registro como instituto político nacional.(e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31822:elba-esther-gordillo-necesaria-para-
desarrollar-la-revolución-educativa-quadri&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 La caída del sistema no se borra ni se olvida: Cárdenas   
La caída del sistema en la elección presidencial de 1988, en la que fue candidato por el PRD, no se borra ni se 
olvida, manifestó el líder de la izquierda Cuauhtémoc Cárdenas en su visita a la entidad poblana. Previo a la 
conferencia que ofrece en este momento en el Colegio Puebla, respondió que el primero de julio los ciudadanos 
determinarán si dan su voto de confianza o no a Manuel Bartlett Díaz, candidato al Senado de la coalición 
Movimiento Progresista. (Claudia Lemuz) otros medios, Reto Diario 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31817:la-caída-del-sistema-no-se-borra-ni-se-
olvida-cárdenas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Asegura Quadri en Puebla que mantendrá el registro de Nueva Alianza   

Gabriel Quadri de la Torre,  candidato a la Presidencia de la República por el Partido Nueva Alianza,  aseguró que 
mantendrá  el registro de su partido ante el Instituto Federal Electoral, pese que la encuesta más reciente de 
Consulta Mitofsky lo ubica con el 0.7 por ciento de la intención del voto del electorado. Previo a su ponencia ante 
alumnos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Puebla, el candidato 
presidencial aseguró que cuenta con el 2 por ciento de las preferencias, el mínimo equivalente para mantener su 

registro como instituto político. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22004:firman-convenio-ife-y-
ayuntamiento-para-regular-propaganda-electoral-en-2012&Itemid=332  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cardenas-reconoce-la-defensa-de-la-soberania-energetica-que-ha-hecho-bartlett_id_6440.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cardenas-reconoce-la-defensa-de-la-soberania-energetica-que-ha-hecho-bartlett_id_6440.html
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31823:innecesaria-la-evacuación-por-actividad-volcánica&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31823:innecesaria-la-evacuación-por-actividad-volcánica&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31822:elba-esther-gordillo-necesaria-para-desarrollar-la-revolución-educativa-quadri&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31822:elba-esther-gordillo-necesaria-para-desarrollar-la-revolución-educativa-quadri&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31817:la-caída-del-sistema-no-se-borra-ni-se-olvida-cárdenas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31817:la-caída-del-sistema-no-se-borra-ni-se-olvida-cárdenas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22004:firman-convenio-ife-y-ayuntamiento-para-regular-propaganda-electoral-en-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22004:firman-convenio-ife-y-ayuntamiento-para-regular-propaganda-electoral-en-2012&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Critica Quadri a narcos y funcionarios por utilizar camionetas que contaminan    
El candidato a la presidencia de México por el Partido Nueva Alianza, Gabriel Quadri de la Torre, criticó a 
narcotraficantes y funcionarios por utilizar camionetas que consumen una mayor cantidad de combustible ya que 
generan mayores contaminantes al medio ambiente. Ante estudiantes del Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla, el aspirante a la presidencia de México denunció que en México 
no hay normas de emisiones de CO2 para los vehículos. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31811:critica-quadri-a-narcos-y-funcionarios-

por-utilizar-camionetas-que-contaminan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Albergues sólo podrán recibir a 4 mil evacuados de la zona de riesgo 
El gobierno del estado solamente tiene instalados dos albergues en para recibir a los habitantes de San Nicolás de 
los Ranchos, San Pedro Benito Juárez y Xalitzintla en caso de que sea necesario evacuar estas comunidades ante 
la intensificación de la actividad del volcán Popocatepetl. Estos dos albergues, instalados en San Pedro Cholula e 
Izúcar de Matamoros, sólo tienen espacio para recibir a cuatro mil personas, cuando estas comunidades 
representan unos 26 mil 258 poblanos, informó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. (Sandra Díaz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31809:albergues-sólo-podrán-recibir-a-4-mil-

evacuados-de-la-zona-de-riesgo&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Reta PRI probar que distribuidor vial es compromiso 127 de EPN 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Joaquín Coldwell, retó al Partido Acción 
Nacional (PAN) a presentar pruebas para demostrar que el distribuidor vial de Las Armas es el compromiso 127 
que Enrique Peña Nieto ofreció cuando era candidato al gobierno del estado de México. Al instalarse la llamada 
―Mesa de la verdad‖, a un lado del puente de la vialidad López Mateos (puente de Viga), el líder del PRI, señaló 
que este era el lugar exacto del compromiso 127 que, en su momento, entregó el ahora candidato presidencial 
priista, Enrique Peña Nieto. (Notimex) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31806:reta-pri-probar-que-distribuidor-vial-es-
compromiso-127-de-epn&Itemid=332 
 

 
E-CONSULTA 

 Apoyaríamos a Manzanilla si fuera el candidato a la alcaldía: Patricia Islas  
Si el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, tiene aspiraciones políticas, todos lo 

apoyaríamos, planteó Patricia Leal Islas, candidata suplente al Senado de la República por Acción Nacional, quien 

negó que desde la Contraloría hayan operado políticamente a favor del funcionario estatal. En el recorrido que 
realizó el periodista Álvaro Ramírez Velasco en el edificio ubicado en la esquina de la 33 Oriente y 14 Sur, 
encontró documentación con nombres de funcionarios del gobierno del estado que presuntamente forma parte de 
una estructura para campaña. En el listado se encuentra personal de la Contraloría estatal. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31800:todos-apoyaríamos-a-manzanilla-si-
fuera-el-candidato-a-la-alcaldía-patricia-islas&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Denuncias del PRI, signo de miedo, considera Lozano  
Javier Lozano Alarcón, aspirante al Senado por el Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que las denuncias 

interpuestas por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no son reflejo de la ―guerra de denuncias‖ sino del 
miedo que sienten por no tener bases para competir contra los candidatos del blanquiazul, incluso ironizó al decir 
que no tardarán en denunciar al PAN por la actividad del Popocatépetl y caída de ceniza. ―El que estén haciendo 
este tipo de denuncias es un buen signo, porque entonces sí se están dando cuenta de quién es quién y tienen un 
miedo terrible, para debatir por un lado y para en la mesa tratar de ganar lo que no ganan en la cancha‖, 
destacó. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/denuncias_del_pri_signo_de_miedo_considera_lozano       

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31811:critica-quadri-a-narcos-y-funcionarios-por-utilizar-camionetas-que-contaminan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31811:critica-quadri-a-narcos-y-funcionarios-por-utilizar-camionetas-que-contaminan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31809:albergues-sólo-podrán-recibir-a-4-mil-evacuados-de-la-zona-de-riesgo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31809:albergues-sólo-podrán-recibir-a-4-mil-evacuados-de-la-zona-de-riesgo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31806:reta-pri-probar-que-distribuidor-vial-es-compromiso-127-de-epn&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31806:reta-pri-probar-que-distribuidor-vial-es-compromiso-127-de-epn&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31800:todos-apoyaríamos-a-manzanilla-si-fuera-el-candidato-a-la-alcaldía-patricia-islas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31800:todos-apoyaríamos-a-manzanilla-si-fuera-el-candidato-a-la-alcaldía-patricia-islas&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/denuncias_del_pri_signo_de_miedo_considera_lozano
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PERIODICO DIGITAL 

 Procesos de entrega-recepción podrían ser vigilados por OFS  
Con la intención de evitar complicaciones en los procesos de entrega recepción en los municipios del estado, así 
como el desvío de recursos públicos durante la administración, el diputado Jorge Luis Coriche Avilés presentó a la 
Comisión Permanente la Iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal y de Fiscalización Superior y Rendición 
de Cuentas. El legislador señaló que esta modificación permitirá establecer como una facultad de los 

Ayuntamientos Electos, el poder solicitar al Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS), participe en los 
proceso de entrega-recepción a fin de que se realice de conformidad con la normatividad aplicable. (Julio César 

Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/procesos_de_entregarecepcion_podrian_ser_vigilados_por_ofs       
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Les „cambian‟ al hijo en el Hospital General del Norte  
La Secretaría de Salud del estado de Puebla, que dirige Jorge Aguilar Chedraui, ya investiga la queja que 

interpuso el matrimonio que este domingo fue víctima de una presunta confusión por parte de los médicos del 
Hospital General del Norte. En este nosocomio, al mediodía del domingo 15 de abril, Araceli Rodríguez García, de 
25 años de edad, dio a luz a un varón; sin embargo al finalizar el parto le informaron a su esposo, Iván Gámez 
Jiménez, de 22 años, que su esposa habría tenido una niña, situación que le sorprendió sobremanera, ya que en 
el último ultrasonido que efectuaron los resultados notificaron que tendrían un niño, pese a ello, Iván no tuvo 
ningún problema con la sorpresa que ello representaba. (Abel Martínez) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/les_cambian_al_hijo_en_el_hospital_general_del_norte       
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Especialista descarta erupción violenta del Popocatépetl  
Luego de la actividad que ha presentado el volcán Popocatépetl en las últimas horas, Rafael Flores Quijano, 
investigador de la facultad de Ingeniería Ambiental de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), descartó que el coloso genere una erupción masiva, pues ―el hecho de que manifieste exhalaciones pues 
es una forma de que está liberando energía, pues el domo no está totalmente obstruido; eso no da confianza de 
que no habrá una manifestación muy violenta‖.  

Comentó que en dado caso de que el ‗popo‘ hiciera erupción las zonas más afectadas serían San Nicolás de los 
Ranchos Xalitzintla, San Pedro Benito Juárez y Calpan, que son los municipios que se encuentran entre el radio de 
los 9 kilómetros más cercanos. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/especialista_descarta_erupcion_violenta_del_popocatepetl  
 
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Nube ardiente, riesgo probable en el Popocatépetl  
Para el científico de la BUAP Rogelio Ramos Aguilar, hay dos escenarios probables en la evolución del 
comportamiento del Popocatépetl: la actividad que se incrementó el lunes puede permanecer estable por los 
próximos cinco días -y en ese caso el riesgo de una explosión se reduciría- o finalmente ocurrirá la manifestación 

que desde hace más de 10 años los científicos han previsto y, en la cual, uno de los riesgos más probables es la 
emisión de una nube piroclástica o nube ardiente. Esta nube se forma con la mezcla de roca volcánica pulverizada, 

gases y aire que al combinarse generan una nube densa que en lugar de ser expulsada hacia el cielo, desciende por 
las laderas del volcán con una velocidad de hasta 100 kilómetros por hora. Al interior del volcán este flujo tiene una 
temperatura de más de 500 grados que cuando hace contacto con el aire, la temperatura se reduce a 100 grados. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/nube-ardiente-riesgo-probable-en-el-popocatepetl   

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/procesos_de_entregarecepcion_podrian_ser_vigilados_por_ofs
http://periodicodigital.com.mx/notas/les_cambian_al_hijo_en_el_hospital_general_del_norte
http://periodicodigital.com.mx/notas/especialista_descarta_erupcion_violenta_del_popocatepetl
http://www.imagenpoblana.com/2012/nube-ardiente-riesgo-probable-en-el-popocatepetl
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IMAGEN POBLANA  

 Son rutas de evacuación, no autopistas: Grajales 
―Son rutas de evacuación, no autopistas de alta velocidad‖, así defendió las condiciones de carreteras y caminos 
para escapar en la zona del volcán Popocatépetl el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
Roberto Grajales Espina. En entrevista, señaló que junto con la Secretaría de Infraestructura del Gobierno Estatal 

se está diseñando el proyecto de reparación de varios tramos carreteros; dijo que se requieren pocos recursos para 
rehabilitar las vías de comunicación de municipios como San Nicolás de los Ranchos y Atlixco. Comentó que un 
estimado de lo que se necesita para esas acciones son 3 millones de pesos. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/son-rutas-de-evacuacion-no-autopistas-grajales    

 
IMAGEN POBLANA  

 Habitantes del Popo externan añejas molestias  
Agapito Juárez Solano, presidente de San Pedro Yacuitlalpan, comentó que por culpa de anteriores gobiernos está 

abandonada la carretera que sale de su junta auxiliar hacia Paso de Cortés. Desde hace 10 años las autoridades no 
han hecho trabajos de mantenimiento a ese camino y afirmó que desde hace 4 años se volvió intransitable. ―Las 
anteriores autoridades auxiliares hicieron las gestiones necesarias a los gobiernos estatales en turno, pero nunca se 
atendió el camino, la última vez que se hizo fue algo en el 2002 con acciones de bacheo‖, dijo. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/habitantes-del-popo-externan-anejas-molestias  

 
IMAGEN POBLANA  

 Hombres fuertes del PANAL se achican ante Alcalá 

Blanca Alcalá ganó en los hechos. La candidata por el PRI logró que el debate entre candidatos al Senado de la 
República por Puebla fuera cancelado por la Universidad Iberoamericana y, a pesar del golpe, la respuesta de los 
representantes del partido Nueva Alianza fue de ―respeto‖ a la posición de la universidad. En entrevistas por 
separado, Gabriel Quadri, candidato presidencial de este partido; Gerardo Islas Maldonado, dirigente estatal, y 
Ernesto Echeguren Barroeta, vocero del instituto político, coincidieron en su respuesta ante la estrategia montada 
por la Universidad Iberoamericana para cancelar el debate: ―somos respetuosos‖. Ayer, Imagen Poblana publicó 

una entrevista en la que el presidente del Consejo de Estudiantes de la Universidad Iberoamericana, José 
Peregrina, reveló que la universidad canceló el debate engañando al consejo estudiantil respecto a que tanto 
Manuel Bartlett Díaz como Fernando Canales, además de Alcalá Ruiz, habían cancelado su asistencia al encuentro. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/hombres-fuertes-del-panal-se-achican-ante-alcala     

 
IMAGEN POBLANA 

 Evacuación tomaría 40 minutos, afirma el gobernador 

La evacuación de las tres comunidades que están en peligro en caso de una erupción del volcán Popocatépetl 
podría tomar hasta 40 minutos, informó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, después de visitar los 
poblados que están en el radio de 12 kilómetros del coloso, considerados en riesgo. Estas comunidades son San 
Nicolás de los Ranchos, Xalitzintla y San Pedro Benito Juárez, donde ya hay personal de la Secretaría General de 
Gobierno vigilando la situación, los cuales además fungirán como enlaces directos con el gobierno estatal. 

(Shanik David) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/evacuacion-tomaria-40-minutos-afirma-el-gobernador 

 
IMAGEN POBLANA 

 Con calidad educativa México avanzará: Quadri 
Gabriel Quadri de la Torre, candidato a la Presidencia de la República del partido Nueva Alianza, afirmó que la 

calidad en la educación es el prerrequisito para que México avance hacia un país desarrollado en un par de 
décadas. Durante su visita a Puebla, dijo que la educación de calidad implica productividad, la productividad 

implica empleo y mejores salarios, y la educación en calidad significa inversión en capital humano. ―Lo que este 

país necesita urgentemente es inversión en capital humano‖, dijo. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/con-calidad-educativa-mexico-avanzara-quadri 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/son-rutas-de-evacuacion-no-autopistas-grajales
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IMAGEN POBLANA 

 Cuenta Cruz Roja con operativo por Popocatépetl 
La Cruz Roja Mexicana cuenta con un operativo coordinado con las áreas de Protección Civil de los estados 
limítrofes donde se ubica el volcán Popocatépetl ante una eventual emergencia, informó el presidente del Consejo 
Nacional de Directores de la Cruz Roja Mexicana, Daniel Goñi. ―Tenemos ya desplegados más de 350 elementos 
de la Cruz Roja, dispuestos para una respuesta inmediata y lo podríamos complementar hasta con mil 200 

personas de todas las delegaciones más cercanas al Popocatépetl‖, señaló. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/cuenta-cruz-roja-con-operativo-por-popocatepetl 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibe reproches Moreno Valle por pésimas rutas del Popocatépetl 
Con baches, matorrales, topes en cada paso, así se encuentran las rutas de evacuación de las  comunidades 
aledañas al volcán Popocatépetl, en donde en las primeras horas de este martes arribaron patrullas con 
elementos estatales, así como ambulancias de SUMA para actuar en caso de alguna evacuación. Luego de que la 

alerta pasó de color amarillo de fase 2 a 3, tanto el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, como sus 
funcionarios, entre ellos el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, llegaron a las comunidades en 
donde recibieron reproches por parte de la gente que se queja que sus caminos están en malas condiciones. 
(Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42835 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN propone quitar fuero a diputados 'chapulines' 

Entrevistado previo a la sesión, el legislador panista refirió que en la constitución federal está claro que cuando un 
diputado pide licencia en el cargo, deja de gozar de ese beneficio. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, los 
41 diputados locales y los magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), son los únicos actores que gozan 
de fuero en el estado de Puebla, explicó el también presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso local. 
(Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-propone-quitar-fuero-a-
diputados-'chapulines'&id=42840 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Blindaje a empleo y más recursos para turismo: Saldaña 
Con el compromiso de legislar a favor de la reactivación del empleo y de la obtención de más recursos para el 
sector turístico en el Estado, Lucero Saldaña, candidata al Senado de la República por el Partido Revolucionario 

Institucional, sostuvo una reunión de trabajo con empresarios restauranteros hoteleros y moteleros de Puebla. La 
candidata expuso como propósitos centrales de su campaña con este gremio, el interés que tiene por respaldar 
una mayor asignación de recursos a uno de los sectores más dinámicos para la generación de empleos 
permanentes y temporales. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blindaje-a-empleo-y-mas-
recursos-para-turismo:-Saldana&id=28178 
 

RETO DIARIO 

 Jesús Morales realiza gira en Acajete y Tepeaca 

El Candidato Jesús Morales en gira de trabajo por los municipios de Acajete, Tepeaca y Cuapiaxtla, presentó su 

propuesta de campaña política rumbo a la Diputación por el 7° Distrito, en donde sus aspiraciones están basadas 
en ayuda y apoyo al campo poblano y en nuevas inversiones como generadoras de empleo, en cada una de las 
regiones que ha visitado ha realizado un compromiso público con sus habitantes en virtud de lograr el bienestar 
social, participativo y económico. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jesus-Morales-realiza-gira-en-
Acajete-y-Tepeaca&id=28177 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42835
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-propone-quitar-fuero-a-diputados-'chapulines'&id=42840
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-propone-quitar-fuero-a-diputados-'chapulines'&id=42840
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blindaje-a-empleo-y-mas-recursos-para-turismo:-Saldana&id=28178
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blindaje-a-empleo-y-mas-recursos-para-turismo:-Saldana&id=28178
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jesus-Morales-realiza-gira-en-Acajete-y-Tepeaca&id=28177
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jesus-Morales-realiza-gira-en-Acajete-y-Tepeaca&id=28177
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RETO DIARIO 

 Las propuestas del PRI son para servir a la gente: Blanca Alcalá Ruiz 
Las propuestas de apoyo al campo, acceso a la salud y la educación que abandera el PRI tienen el único propósito 
de servirle bien a la gente y de esta forma entregar buenas cuantas a los poblanos, afirmó la candidata al Senado 
de la República por la coalición Compromiso por México, Blanca Alcalá Ruiz, durante una gira de trabajo en los 
municipios de San Salvador El Seco y Nopalucan de la Granja, donde estableció diálogo directo con los habitantes 

de dichas demarcaciones. (Reto Diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-propuestas-del-PRI-son-
para-servir-a-la-gente:-Blanca-Alcala-Ruiz&id=28176 
 
 
RETO DIARIO 

 Quadri ve normal que Panal esté lleno de ex priistas 
El candidato de Nueva Alianza a la presidencia de México, Gabriel Quadri de la Torre, minimizó el hecho de que en 
el estado se hayan postulado a candidatos a diputados federales y senadores provenientes de las filas del PRI. Así 

lo expuso durante la rueda de prensa que ofreció este martes en las instalaciones del Tecnológico de Monterrey, 
donde impartió una cátedra a puerta cerrada al alumnado de la institución. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quadri-ve-normal-que-Panal-
este-lleno-de-ex-priistas&id=28174 
 

 
RETO DIARIO 

 RMV descarta evacuación por el momento 
Mantener la calma pidió el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, a los habitantes de las poblaciones en el radio 
de 12 kilómetros del volcán Popocatépetl, tras precisar que por el momento está descartada la evacuación de 

comunidades, como Santiago Xalitzintla y San Pedro Benito Juárez, y resaltó que se debe despertar conciencia 
sobre el riesgo que representa vivir con la actividad volcánica. Tras un recorrido por la zona volcánica para 
conocer el estado de las rutas de evacuación, y la situación que se vive desde la noche de ayer, el ejecutivo 
estatal confirmó que la actividad en el coloso disminuyó, según reportes del Cenapred; sin embargo, el semáforo 
de alerta volcánica se mantiene en color amarillo fase tres. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-descarta-evacuacion-por-

el-momento&id=28173 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Atropellado y corto debate al aire libre entre PRI y PAN 

En Puente de Vigas, en Tlalnepantla, las dirigencias del PRI y del PAN debatieron en una ―mesa de la verdad‖ con el 
fin de demostrar, los primeros, que su candidato a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, cumplió con su compromiso 
127 como gobernador del Estado de México, y los segundos, para tratar de demostrar lo contrario. El PRI se paró 
de la mesa 35 minutos después de que inició. Era moderada por el periodista Javier Solórzano y los tricolores 
argumentaron agresiones de los panistas. En el debate, el PRI acusó al PAN de generar ―violencia‖ para levantar la 

campaña de su candidata Josefina Vázquez Mota, y AN reiteró que Peña Nieto incumplió promesas de campaña 

como gobernador del Estado de México, que hoy da por buenas. Así, en las alturas, y en forma por demás 
accidentada y atropellada, ambos inauguraron el primer debate rumbo a las elecciones presidenciales del 1 de julio. 
(Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39270.html  
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EL UNIVERSAL  

 Impone el narco su ley y cuotas: FCH 
El presidente Felipe Calderón aseveró que los cárteles de las drogas se conforman como un Estado paralelo, al 
suplir funciones de gobierno, y además en su comportamiento monopólico, pues en lugar de vencer a su 
competencia con precio y calidad se matan entre sí, lo que origina el caos. El mandatario participó en una mesa del 

Foro Económico Mundial para América Latina, donde explicó la expansión del crimen: ―Estos señores tienen un 
comportamiento monopólico y no quieren que entre su competencia, y en lugar de vencer a su competencia con 
precio y calidad se matan. Eso es lo que está generando un caos en nuestras regiones. ―En el viejo negocio se 

controlan rutas; en el nuevo negocio se busca controlar ciudades y territorios‖, dijo el Presidente.  (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39271.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Comparece Cordero por el caso Coahuila 

El ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, compareció como testigo ante un juzgado federal del Reclusorio 
Norte en el proceso penal que se sigue contra dos ex funcionarios de esa dependencia implicados en los créditos 
ilegales, por más de 30 mil millones de pesos, que contrató el gobierno de Coahuila —entre diciembre de 2009 y 
marzo de 2011— con diversas instituciones bancarias. La diligencia, que se prolongó por seis horas y en la que, 
según fuentes judiciales, destacó el malestar del panista por el tiempo que llevó la audiencia, se realizó el 16 de 
abril en el juzgado Décimosexto de Distrito de Procesos Penales Federales del Reclusorio Norte de la Ciudad de 
México, donde fue interrogado sobre diversas declaraciones públicas que realizó al iniciar este año, entre las que 

aseguró que ―tiró‖ a Humberto Moreira como líder del PRI, tras denunciar las irregularidades en la deuda pública 

coahuilense durante su gestión como gobernador. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39273.html  

 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los panistas no dan una 
En términos beisboleros, el PAN le leyó la jugada al PRI. La cooptación que el presidente Calderón hizo a la 

campaña de Josefina Vázquez Mota, no tenía otro objetivo más que recurrir al ataque y desprestigio del 

candidato Enrique Peña Nieto, para tratar de bajarlo de las preferencias electorales. 
Tan clara era la estrategia del panismo, que los priistas tuvieron el tiempo suficiente para preparar con mucha 
anticipación el contraataque. 
Para empezar, en el búnker tricolor se determinó que Peña Nieto no contestaría ningún ataque, que todos los 
dardos lanzados por los panistas los respondería el presidente nacional del Revolucionario Institucional, Pedro 
Joaquín Coldwell. 
De tal forma que Peña Nieto mantendría su campaña de propuestas y no caería en el juego que buscan los 

estrategas blanquiazules. Y hasta ayer, las cosas para los tricolores son favorables. 
Así que cuando los panistas quisieron sorprender al PRI con los anuncios de televisión donde acusan a Peña 
Nieto de no cumplir con sus compromisos firmados —cuando fue gobernador del Estado de México— la 
dirigencia nacional ya estaba preparada. 
De ahí que la respuesta fue inmediata, sobre todo documentada, para dejar en ridículo a los del PAN. 
Al instalarse la llamada ―Mesa de la verdad‖, a un lado del puente de la vialidad López Mateos —puente de 

Viga—, el líder del PRI señaló que ese era el lugar exacto del compromiso 127 que, en su momento, entregó el 

ahora candidato presidencial priista, Enrique Peña Nieto. 
―Si los dirigentes de Acción Nacional consideran que es allá (en el distribuidor Reforma) el compromiso 127 que 
acrediten con pruebas, como nosotros lo estamos haciendo, que ese es el lugar‖. 
Ayer, los priistas se trasladaron hasta el distribuidor vial donde se encontraba el líder del PAN, Gustavo Enrique 
Madero, para invitarlo a dilucidar y aclarar la ubicación del compromiso notariado 127. 
Joaquín Coldwell manifestó que a los panistas les molesta que Peña Nieto ofrezca eficiencia ―porque si algo ha 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39271.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39273.html
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caracterizado a los últimos 12 años de gobierno es la ineficiencia para atender la ola de violencia en el país‖. 
De esta forma, el tricolor desactivó la estrategia de ataque sin disminuirle puntos a Peña Nieto. 
Además, López Obrador logró acercarse a Vázquez Mota. 
Los panistas deberían modificar su estrategia porque si continúan con la ―guerra de lodo2, podría ser rebasado 
hasta por Andrés Manuel Obrador, que es un fuerte contendiente para imponerse en el debate del próximo 6 de 

mayo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1172 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Incolora, inolora e insabora 
La actual campaña política si por algo se ha caracterizado es por su pobreza. Es ―incolora, inolora e insabora‖, 
no prende a nadie, no hay debate de ideas, no se escuchan propuestas y lo peor es que los candidatos no se 
ven por ningún lado. 

¿A quién beneficia esto? No lo sé, tal vez al PRI cuyos candidatos bajo las condiciones a las cuales entraron a la 
contienda, ahí la llevan. 
Por primera vez no son gobierno en el estado, ni en las principales cabeceras municipales, en donde gobierna 
Acción Nacional. No obstante están en la batalla, pese a la mediocridad de algunos de sus candidatos, siendo el 
caso más patético el del distrito 9 con cabecera en Puebla. 
La mediocridad de esta campaña ha provocado un total desinterés por parte de los ciudadanos en Puebla, que 
están más preocupados por lo que ocurre hoy con el volcán Popocatépetl, el cual incrementó su actividad en las 

últimas horas. 
Las nuevas reglas en materia de medios de comunicación también pueden ser un factor que influye en la 

mediocridad que hasta ahora se ha visto en esta campaña, pero lo cierto es que se trata de una de las 
actividades de proselitismo que menos interés han provocado en los últimos años, o desde que tengo memoria. 
La contienda por el Senado de la República, la cual despertaba un especial interés al reunir a gente con 
experiencia en el gobierno federal y en puestos públicos claves, hasta el momento se ha quedado corta en las 
expectativas generadas. 

El morbo que había con antelación al ver a tres expriistas contra una priista en escena se he quedado sólo en 
eso. No hay debate, no hay exposición de ideas y al parecer los cuatro candidatos. Blanca Alcalá (PRI), Javier 
Lozano (PAN), Manuel Bartlett (Movimiento Progresista) y Víctor Hugo Islas Hernández (Panal) siguen en 
―round de sombras‖ y van a guardar lo mejor para los asaltos finales. 
Acción Nacional no ha metido el acelerador a fondo, el peso de ser gobierno federal estatal y municipal en las 
principales ciudades tal vez les ha pesado mucho y son, por lo mismo, los que más han quedado a deber en la 

contienda. 
La izquierda parece no existir, como siempre, en la contienda. Sólo la figura del exgobernador Manuel Bartlett 

rescata algo para el movimiento de Andrés Manuel López Obrador, el resto de los candidatos ―ni se ven, ni se 
oyen‖. 
Nueva Alianza hace un buen esfuerzo, tal vez el más interesante, anclados en el trabajo de los expriistas que 
abandonaron su partido para sumarse a las filas de este nuevo proyecto, el cual al parecer trabaja más con 
miras al 2013 que al 2012. 

De este modo la campaña navega en la mediocridad y con pocas cosas dignas de destacar, ojalá que la 
próxima visita de los candidatos alegre al menos la contienda y le ponga sabor a la lucha electoral, la cual se 
antojaba más interesante. 
Diario de campaña 7 
El próximo domingo, la dirigencia del Comité Municipal del PAN que encabeza Gerardo Maldonado Balvanera, 
inaugurará a las 9:00 horas la casa de campaña de Josefina Vázquez Mota en esta ciudad. 
La casa de campaña será la sede del Comité Municipal del PAN y desde ahí se llevará también la coordinación 

de la candidata presidencial del albiazul en Puebla. 
Se espera un evento al que asistan alrededor de mil simpatizantes, por lo que se cerrarán a la circulación la 17 

poniente, entre 13 y 11 Sur, en un encuentro que se espera despierte al panismo poblano, el cual parece estar 
un tanto aletargado. 
La izquierda poblana tiene en Abelardo Cuellar, candidato a diputado por el distrito 9 con cabecera en Puebla, 
así como en Luis Bravo en el 11, a dos de sus mejores candidatos, aunque les hace falta apoyo para poderse 

dar a notar y que la gente sepa quiénes son y parte de sus propuestas. Ojalá les den más oportunidades. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1169 
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Limpia en las filas de la PEP? 
Usted debe de recordar la pasada entrega cuando se tocó el tema del elemento de la Policía Estatal Preventiva 
(PEP), Roberto Rodríguez Moreno ―El Cuervo‖, donde a través de un mail se dijo que este personaje era el 

encargado de ―cobrar las rentas‖ de vendedores de drogas y de otras mafias, dinero que iba a parar a la bolsa 
de otro policía con cargo de comandante, de apellido Pacheco. 
Resulta que este mismo elemento en días pasados, al estar manipulando su arma, sin ninguna precaución se le 
salió un tiro y a punto estuvo de lesionar a uno de sus compañeros, por lo que fue arrestado y como 
consecuencia de su poca experiencia en el manejo de armas sus superiores decidieron quitarle la 

responsabilidad de estar en un grupo especial y lo enviaron a la base de operaciones de Ciudad Serdán. 
Lo extraño de este caso no es que a este policía lo hayan enviado a otra comandancia, lo extraño es que su 

―superior inmediato‖, el comandante Pacheco, no lo quiso defender, ni siquiera dijo a sus superiores que era un 
elemento de su confianza, ―su perro‖, como dice la carta. 
Pero eso no fue todo, este mismo comandante Pacheco a partir del lunes dejó los grupos de Estrategias de la 
PEP y fue enviado a la base de operaciones que se encuentra en Izúcar de Matamoros, lo que indica que 
alguien en la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP) o la misma Preventiva Estatal, tienen la 
intención de limpiar las filas de la uniformada y sacar de una vez por todas a personal ―contaminado de 
corrupción‖. 

¿Y el caballo, apá? 
De los muchos mails que han llegado a esta columna existen diversos que acusan a un elemento de la 
uniformada que se ha ganado sus asensos a base de las traiciones y de los golpes bajos, que también le han 
servidor para aumentar su economía en negocios sucios como la venta de heroína. 

Nuestro personaje tiene como apodo ―El Caballo‖. Las quejas en su contra indican que se ha valido del fino arte 
de ―lamer botas‖ para llegar a ocupar asensos en la corporación de la estatal, pero que después ya no le son 

reconocidos debido a su ineficacia para trabajar. 
―El Caballo‖ tiene una pareja identificada como ―La Tita‖, uno de los personajes más importantes en la venta de 
heroína, que tiene como principal base de operaciones la junta auxiliar Romero Vargas. 
La historia de ―La Tita‖ no cabría en este espacio, es la hermana de otro ―narcomenudista‖, que está preso en 
el penal de San Miguel, sujeto a proceso por delitos contra la salud, tras ser detenido por personal de la PEP, 
como uno de los principales introductores de este tipo de droga. 
Las quejas que han llegado por medio de denuncias anónimas indican que ―La Tita‖ fue quien le puso una 

trampa a su propio hermano para quedarse con la plaza de las drogas en la Romero Vargas, y por la misma 
razón cayeron otros cuatro ―narcomenudistas‖, considerados como de ―medio pelo‖. 
En todas estas detenciones, por lo menos como ―dedo‖ o ―informante‖ intervino el ―Policía Caballo‖. No es 
necesario preguntar que pidió a cambio de delatar a los ―narcomenudistas‖ que se dijo eran sus ―amigos‖. Para 

empezar ―La Tita‖ nunca más fue molestada por un solo operativo policíaco, y en estos momentos podría 
considerarse como ―Reyna de la Romero Vargas‖, además de que ―El Caballo‖ ha tenido importantes ascensos 
en diversas bases de operaciones, asensos que ha perdido por una sola razón, no llego por meritos, sino por 

ese ―compromiso‖ que enrique a su pareja. 
Y las cosas que faltan por contar. 
El correo de los muertos 
En Matamoros, ¿de qué tiene miedo la PME? 
“Estoy molesto con usted, si bien es cierto que los elementos de la Policía Ministerial, de la comandancia de 
Izúcar de Matamoros, tienen su puerta cerrada con cadenas y candado no es para que les haga burla, sino para 

que entienda que la delincuencia ya los rebasó y no saben cómo defenderse, además de lo que pasó en Chietla, 
donde los habitantes decidieron hacer a un lado a la policía y hacer justicia por su propia mano, sólo así se van 
a acabar los secuestros, asesinatos y chantajes en la zona. 
”Acuérdese de lo que pasó en Tepexi de Rodríguez, donde los elementos iban a ser linchados por la población, 
y de otros asuntos donde policías han estado a punto de ser ajusticiados por corruptos. 

”Esta bien que se encierren y no les caería mal que solicitaran un cambio, para que por lo menos puedan 
dormir”. 

Hasta aquí la carta 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1168 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El miedo de vivir bajo el volcán -Crónica- 
El visitante a la zona de riesgo, sin oído educado, podría confundirlo con el ruido de una turbina. 
O un boiler con agua hirviendo. 
El tremor de una perforadora de dimensiones gigantescas. 
Los habitantes de la zona de Xalitzintla y de San Nicolás de los Ranchos se han acostumbrado al ruido, que 

afirman viene y va de cuando en cuando. 

Pero nunca como el sábado y domingo pasado cuando el tremor alcanzó su máximo rango. 
―Don Goyo‖, el amistoso, empezó a causar temor entre los pobladores que acostumbrados a vivir ―bajo el 
volcán‖ —al estilo de Malcom Lowry— se encuentran preparados para evacuar sus hogares y campos de cultivo. 
La situación no toma por sorpresa a nadie, como en 1994. 
Las rutas de evacuación tienen un aspecto más que saludable. 
El Sistema de Protección Civil, entre funcionarios estatales y municipales, es una maquinaria bien aceitada. 
Y a diferencia de ocasiones anteriores, hoy se tiene un gobernador que desde hace meses tiene en su mapa de 

riesgos a uno de los volcanes más altos de América y que ya ha impedido que lleguen a Puebla inversiones del 
extranjero. 
La presencia de Moreno Valle en la zona de riesgo tranquilizó ánimos. 
Y aunque los últimos boletines del Cenapred indican que la actividad sísmica ha descendido, y por ende el 
riesgo también, nada está escrito. 
Los volcanes son Hades, dioses caprichosos de la destrucción, el magma y el fuego. 

Los albergues están listos y los autobuses para la evacuación también. 
La gente que vive en las faldas del volcán duerme con una cierta tranquilidad. 
Pero que nadie lo olvide. 
No se trata de una turbina. 
Ni de una boiler con gas hirviendo. 
El Popocatépetl es un arma de destrucción masiva que guarda en sus entrañas toneladas y toneladas de lava 
capaz de destruir el área circundante y poner de cabeza al centro de México. 

Un Dios de Destrucción de 5 mil metros de altura.  
 ***** 
La noche es tranquila en Xalitzintla. 
Aunque unas horas antes el Cenapred subió la alerta del volcán de fase 2 a 3 y advirtió el riesgo de una 
erupción, sus habitantes duermen plácidamente. 
Apenas una o dos patrullas apostadas en la presidencia auxiliar y nadie de Protección Civil trabaja. 

La noche, sin embargo, no es estrellada. 

Los cuerpos celestes están cubiertos por una densa nube de ceniza que no para desde el viernes pasado. 
Y ahí, como cada cierto tiempo, el rugido que sale de la montaña. 
El tremor que viene aumentando desde hace días y lo mismo causó alarma entre los pobladores que entre los 
científicos del Cenapred. 
Adentrarse a Paso de Cortés amplifica el estruendo cada vez que se expulsa la ceniza. 
Los 26 mil habitantes que circundan al volcán han aprendido a vivir en el peligro desde 1994. 

Y ya saben que de cuando en cuando hay que desalojar, dejar atrás animales, parcelas, documentos y hasta 
títulos de propiedad. 
Hasta ahora, ayer mismo, todos han sido avisados del peligro. 
Pero nunca se sabe cuándo escupirá ―Don Goyo‖ el infierno de magma que carga dentro. 
 **** 
Rafael Moreno Valle cursó una maestría corta en desastres naturales cuando era secretario de Finanzas con 
Melquiades Morales. 

Las lluvias en Teziutlán y los temblores de 1999 pusieron de cabeza al gobierno pero dejaron varias lecciones.  
Un gabinete de crisis necesita orden, estrategia y liderazgo. 
Apenas el Cenapred emitió la alerta para subir el semáforo de fase de riesgo 2 a 3, el equipo del gobernador 
desplegó los requerimientos necesarios para enfrentar la situación. 
Antonio Gali presumió que las rutas de evacuación tenían el mantenimiento suficiente. 
Aguilar Chedraui concentró las unidades de atención médica en la zona. 
Fernando Manzanilla envió al confiable Armando Cañedo a coordinador los trabajos entre alcaldes y Protección 
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Civil. 
Sergio Ramírez Robles armó la política de comunicación. 
El único que falló fue Luis Maldonado Venegas, pues nadie se enteró de la suspensión de clases y los directores 
tuvieron que enviar a los alumnos de regreso. 
Con la confianza de la tarea hecha, Moreno Valle tomó una decisión que ni Melquiades Morales ni Mario Marín 

habían asumido: ingresar a la zona de riesgo en plena crisis. 
Un convoy partió de Casa Puebla e hizo su primera parada en Cholula para verificar el estado de los albergues. 
Luego de traslado a Xalitzintla y más tarde en San Nicolás. 
En ambas poblaciones encontró la inquietud natural pero luego de tomar la palabra todos quedaron tranquilos, 
a excepción de dos o tres provocadores. 

El gobierno les dio tranquilidad en una situación de incertidumbre y Moreno Valle sacó a relucir su Maestría en 
Riesgos Naturales al anunciar que también habrá un albergue para animales de corral. 

 ***  
Para el mediodía la temperatura había descendido otra vez pero el ruido había se había vuelto imperceptible. 
Luego de que el gobernador abandonó la zona todos quedaron tranquilos. 
Pero la nube de ceniza sigue ahí, perenne. 
El ruido de la turbina. 
El boiler de agua hirviendo. 
Toneladas y toneladas de magma. 

Un desastre de proporciones incalculables. 
Así es el miedo de vivir bajo el volcán. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-180412.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Ocultan la mano que da el dinero para las campañas, pero no la que lo gasta 

En la vida, dicen con singular frecuencia, hay dos cosas imposibles de ocultar: el dinero y la torpeza. 
Observando ambas cosas en el accionar cotidiano de los partidos políticos nos damos cuenta de campañascuya 
solvencia financierase palpa en el entorno urbanoy ejemplos de estupidezque en voz de dirigentes y 
candidatos matan de risa al más reservado. 
Hace poco los desamparados de la política eran todos los partidos a excepción del PRI. La suerte financiera del 
Panal y del PAN, especialmente en Puebla, tenía los tintes grises y negros de la amargura, más del primero. 
Carecían de dinero. Sus campañas pecaban de modestas y austerasy se entendía que la causa se 

explicaba con su auténtica oposición al gobierno.  
El origen del abrevadero económico del PRI y de sus candidatos en tiempos electorales se presumía 
tal y como hoy ocurre con los panistas y panalistas que tapizan con espectaculares, paraderos, bardas, 
autobuses, taxis y en general de basura electoral los rincones más agrestes del estado. 

Ser candidato del Panal durante el reinado del priismo fue ser un pobre candidato (parafraseando a 
Hank). Serlo del PRI era ser político pudiente y con billetes. Con la ayuda de las delegaciones federales foxistas 
y calderonistas  el PAN hizo campañas dignas y competitivas, pero ninguna que llegara a compararse con 

la manera en que los priistas competían y dilapidaban el dinero. Y aun con esas deficiencias lograron triunfos 
importantes. 
Con franqueza no recuerdo una campaña donde un candidato panista a senador o gobernador (con 
excepción de Rafael Moreno Valle) tuviera tantos espectaculares como los que hoy tiene Javier Lozano 
Alarcón; ni una, donde el Panal financiara con tanta holgura a sus candidatos a diputados y senadores aun 
siendo de tan de bajo perfil como Víctor Hugo Islas y Enoé González. 

Podrá ocultarse la mano que da y la que recibe el dinero para las campañas en los partidos políticos, 
pero no la mano que lo gasta. Lo conveniente en todo caso sería que ni los que ya tienen solvencia 
perdieran la creatividad de aquellos años de vacas flacas ni los que la tuvieron perdieran la confianza en la 
obtención de triunfos. Las cosas cambiaron para ser iguales, se ve en la publicidad de los partidos. ¿Y el PRD? 

Ni para atrás ni para adelante, siguen siendo los mismos tontos útiles de otros años. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-180412.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La importancia del petróleo 
Nuestro país no sería lo que es si el Presidente Lázaro Cárdenas no hubiera tomado la histórica 
decisión de nacionalizar el petróleo, que estaba en manos de empresas gringas e inglesas que se 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-180412.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-180412.php
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llevaban nuestra riqueza a cambio de migajas. 
Entonces, como ahora ocurre con Argentina, surgieron voces de condena contra nuestro país y los gerentes 
sajones de las empresas explotadoras tuvieron actitudes altaneras y amenazantes en contra de la máxima 
autoridad de nuestro país. 
Los colonialistas no toleran que los colonizados se rebelen, no toleran que decidan ser dueños de su propio 

destino, que decidan ser dueños de sus fuentes de energía, ni siquiera que pretendan ser independientes en 
materia alimentaria, porque eso les resta poder. 
Gracias a la expropiación petrolera, los mexicanos pudimos avanzar económica y socialmente: se impulsó la 
industrialización del país, la educación pública, laica y gratuita; los servicios de salud, se creó infraestructura 
carretera, se electrificaron grandes ciudades y pequeñas poblaciones. Era la época en que fuimos ejemplo a 

seguir para todos los países hermanos de América Latina. 
Llegaron los tecnócratas de Carlos Salinas y todo cambió: ahora se hacen esfuerzos por convencernos de que 

entregar el petróleo a empresas privadas nacionales y extranjeras nos conducirá a la riqueza y al bienestar a 
todos, mientras países como Venezuela, Ecuador, Bolivia, Argentina y algunos países árabes han nacionalizado 
o están por hacerlo, su petróleo o su gas, por considerar que si no tienen soberanía energética no podrán 
avanzar. 
Con la derecha en el poder, hemos perdido soberanía alimentaria al tener que importar —en tiempos 
normales— el 56 por ciento de los granos básicos (arroz, frijol, maíz) y en tiempos difíciles —como los actuales 
en que hemos padecido sequías, inundaciones y heladas— el 75 por ciento de los alimentos para el pueblo. 

Se ha querido llevar a la quiebra a Pemex para justificar su privatización, no construyendo refinerías y así se da 
el caso de que exportamos petróleo crudo e importemos gasolina a un precio mucho mayor, no sólo por el 
proceso de industrialización a que se somete al petróleo, sino por su transportación desde los Estados Unidos. 
De ahí los gasolinazos mensuales a los que ya nos tiene acostumbrados el gobierno federal de Felipe Calderón, 

que por cierto, rompiendo una tradición de nuestro país, criticó la decisión soberana del gobierno argentino, 
empleando términos poco diplomáticos como: ―acción poco responsable‖, ―inútil‖, ―que provocará que no 

lleguen inversiones‖ al país sudamericano, esas expresiones presidenciales rompen con el tradicional respeto 
de los gobiernos mexicanos a la soberanía de todas las naciones y con las que la inmensa mayoría de los 
mexicanos no estamos de acuerdo, pues aunque el presidente crea (es característica de los presidentes 
panistas estar fuera de la realidad) que con lo que dijo se sacó un 10, la realidad es que ha sido reprobado por 
la gran mayoría de los habitantes de este país. 
El 10 se lo dieron, seguramente, los gobiernos derechistas de países coloniales o que fueron coloniales y 
aspiran a seguirlo siendo. 

 Peña Nieto no caerá en la guerra sucia 
El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, dijo ayer en Puerto Vallarta, Jalisco, que no 
piensa responder a los ataques de sus adversarios políticos, pues si lo hiciera contribuiría a dividir a 
los mexicanos y lo que él pretende es unir a todos para juntos resolver los graves problemas del 

país. 
Las campañas políticas, señaló, no son para atacarnos, sino para confrontar proyectos, ideas que contribuyan a 
solucionar nuestros problemas. 

Esta no es una lucha de enemigos, sino de adversarios que se respetan pese a sus diferencias y que exponen 
ante los ciudadanos los proyectos que consideran adecuados para resolver la problemática nacional. ―No caeré 
en la trampa de iniciar una guerra de improperios. Se trata de confrontar ideas y proyectos y no de insultarnos 
unos a otros. Yo seguiré buscando la unidad de todos los mexicanos para poder avanzar en la construcción de 
un México justo, seguro, en el que sus habitantes cuenten con igualdad de oportunidades para su desarrollo‖. 
 No vino Vázquez Mota, pero estuvo Quadri 

Si bien la candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, no vino —como 
se había anunciado— a un acto en el que dirigiría un mensaje a los jóvenes, pero sí estuvo aquí ayer 
el candidato presidencial del Panal, don Gabriel Quadri. 
El señor Quadri es especialista en ecología y le preocupa mucho la conservación del medio ambiente. 
Nunca ha sido político, ni había participado en actividades políticas que se sepa, pero está considerado como un 

buen académico. 
Ha propuesto el cobro del IVA en medicamentos y alimentos, la privatización de Pemex, la creación de una 

policía compuesta por 400 mil elementos (más que el Ejército y la Marina juntos), educación de calidad para 
todos y otras cosillas por el estilo.  
Dio una conferencia de prensa ayer, pero la hora fue cuando esta columna ya se había cerrado. 
Desde luego que estuvieron con él todos los candidatos a senadores y diputados federales por el Panal, en su 
inmensa mayoría expriistas, aunque algunos candidatos panalistas de otras partes del país han hecho llamados 
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para votar por Peña Nieto, el candidato presidencial del PRI. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-180412.php  

 

 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
San Gabriel Chilac, Chietla, Izúcar de Matamoros, Amozoc y San Pedro Cholula, son los lugares donde hay 
conflictos, de serios a graves: Chilac entre vecinos, en Chietla donde el pueblo cansado de injusticias, robos, 
asaltos y secuestros arrebata la vida a tres secuestradores, hiere a otro y andan en persecución de un sexto, a 

quien un día de estos podrían encontrar en los puros huesos en algún cerro. 

Izúcar de Matamoros donde "espontáneamente" un grupo de vecinos -al parecer fuego amigo- se manifiestan 
en contra de Carlos Gordillo, las cosas se salen de las manos y ahora desde "uno de los changarros de 
enfrente" al parecer con fachada pintada de verde y blanco, le lanzan acusaciones pero finalmente en breve 
estará ya en su despacho para atender a sus conciudadanos. La verdad no la había hecho mal, pero está 
obligado a hacerla mejor, debe meterse en cuerpo y alma a atender su responsabilidad. 
Quien hubiera pensado entre los habitantes de San Pedro Cholula que al votar por su presidenta Dolores Parra 
hace año y medio, era llevar a palacio municipal a quien triplicó ya su salario, porque trabaja mucho y se la 

pasa de horas extra en horas extra, 30 mil del águila no son nada despreciables en comparación de los 5 mil de 
su antecesor. Y El último y más sonado caso, el de la alcaldesa de Amozoc Rosa Elvia de Ita Martín, quien ya es 
conocida como la nube viajera, con dinero del erario, ya fue a dar a conocer las espuelas de plata y la leyenda 
del Rosario de Amozoc a Los Ángeles, Nueva York, Alemania y ahora está en Suiza, al parecer no quiso 
desperdiciar la oportunidad de comer los chocolates de allá y comprobar que son mejores de los de acá. Por 

ello sería bueno hacer unos estudios a los candidatos para comprobar que sus intenciones son buenas cuando 
lleguen al poder. 

Y es que las cosas parece ser que no van a ser muy diferentes entre quienes vamos a elegir como diputados y 
senadores y quien quita hasta el Presidente de la República. 
Hay lugares hoy en día en donde hay vacíos de poder en los municipios y ni siquiera se respeta que el primero 
de julio vamos a elegir legisladores federales y Presidente, hay gente que hace campaña y reúne gente porque 
en el 2013 quiere ser presidente municipal de 4 años y 9 meses y les urge. 
En unos sitios se les tacha de locos, otros de acelerados, unos más de irrespetuosos hacia quienes hacen 

campaña para julio y se les hace ver que le faltan al respeto a su partido, a su presidente municipal actual y a 
los electores, pero les vale. 
No falta entre los aspirantes a diputados federales, quien en reuniones a puerta cerrada con los presidentes 
municipales y presidentes de los comités municipales de sus partidos, todos con los mismos colores, han 
llamado a "pellizcar" en nombre de la democracia, del triunfo electoral necesario, del compromiso que existe 

con su instituto político, los recursos del ramo 33, el presupuesto local o la partida que se pueda para derivarlo 
a sus campañas y así poder tener recursos que permitan el triunfo, eso sí, sin que el candidato deba poner de 

su bolsillo, como si su salario, si gana, fuera a ser cualquier pipitilla. 
La prueba de fuego en cualquier matrimonio es pasar los tres años de presidencia municipal en cualquier 
localidad del estado, y creo que del país, más del 70 por ciento en algunas administraciones acaban 
divorciados, algunos ediles ven salir alitas a los miles o millones que pudieron "ahorrar" de las arcas de su 
comunidad, y ver cómo se van al nuevo hogar de la que fuera su esposa, mientras se deben sacrificar a seguir 
por esta vida en compañía de su secretaria, de alguna regidora o hasta la también ex esposa de algún 
funcionario subalterno. 

Para desgracia de muchos que trabajan de sol a sol en las actuales campañas, está lejos la oportunidad de 
llegar o regresar a la presidencia municipal, empujado por el futuro diputado federal, pero tienen la promesa de 
que se va a luchar en ese sentido, al fin que el prometer no empobrece, el dar es lo que aniquila. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 

Otro compromiso ante el IMPI 
 Mientras el Instituto Electoral del Estado (IEE) se toma su tiempo para analizar si las tres agrupaciones que 
pretenden convertirse en partidos políticos cumplen o no con los requisitos para ello, una de éstas, 
Compromiso por Puebla (CPP), ha decidido mantener en paralelo una afrenta con el Partido Acción Nacional 
(PAN) por el control del nombre y logotipo del que fuera el emblema de la coalición de partidos ganadora 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-180412.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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utilizada en julio de 2010.  
En este espacio ya le he compartido que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, posee 
ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) los derechos de una marca Compromiso por Puebla 
(expediente1114173, número de registro 11866622) que es Clase 41, Tipo 9, relacionada con educación, 
capacitación, entretenimiento, actividades deportivas y culturales. Su tipografía y logo es distinto al que se usó 

en las boletas y la versión oficial es que se protegió para ser utilizada en tiempos de la transición.  
También le compartí que el pasado 9 de febrero, ingresó una nueva solicitud de registro de otra marca 
Compromiso por Puebla, pero este sí con el llamado rehilete que se usó en la campaña gubernamental; el 
procedimiento, más tarde se sabría, fue realizado por Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal 
panista.  

Ese trámite de registro se hizo bajo la Clase 35, Tipo 10 correspondiente a "campañas publicitarias" con el 
número de expediente 1248036.  

Como es de conocimiento general, esto no le inmutó a José Germán Jiménez García, dirigente de CPP, para 
presentarse el 29 de febrero ante el IEE a tramitar el registro de su partido político, defender como propio el 
logotipo que le fue diseñado al PAN y asegurar que también contaba con un trámite de propiedad ante el IMPI.  
En ese momento no era cierto.  
Pero desde el pasado 8 de marzo, inició un trámite de patente, bajo el expediente 1256081, para registrar el 
mismo logotipo que un mes antes ingresó Mondragón. Este también se encuentra bajo la Clase 35, Tipo 10 
aunque en la descripción se diferencia por la leyenda "campañas políticas".  

La solicitud establece que fue a partir del 4 de febrero de este año cuando se comenzó a utilizar la marca, 
justamente en el día en que se realizó la asamblea fundacional de la agrupación, celebrada en el Centro 
Expositor.  
Por contraste, la de Mondragón refiere como fecha de uso el 4 de abril del año 2010.  

***  
Dicho sea de paso, al día de hoy ni Mondragón Quintana ni Germán Jiménez pueden decir que son dueños de la 

marca; sus procedimientos se encuentran en etapa de análisis, mismo que se lleva en promedio, entre cinco y 
siete meses, a partir de la fecha de ingreso, para que se dictamine a favor o en contra.  
Una fuente del IEE me asegura que este trámite en nada afectará el proceso que realiza la Comisión Especial y 
su dictamen que estará listo antes del 29 de mayo.  
Esto implica que es muy difícil que para la fecha de resolución se haya definido la titularidad de la marca para 
alguna de las partes. No obstante para el organismo, la formalidad de los trámites se centrará en otros 
aspectos más quisquillosos pero a la vez ambiguos como la demostración de actividades políticas de por lo 

menos dos años o la comprobación de los militantes.  
El pronóstico de la fuente es que, Compromiso por Puebla será partido político, puesto que va cumpliendo con 
los requisitos que el órgano comicial requiere y que en todo caso la inconformidad por el uso inapropiado de 
una marca se tiene que resolver mediante un juicio administrativo ante la instancia competente. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Elías y los 40 ladrones  
*Capricho de gobernador  
Decomisos ilegales. La recaudación y manejo de los recursos económicos de los poblanos mediante la 
secretaría de finanzas, a cargo de Roberto Juan Moya Clemente, parecen insuficientes para el voraz apetito del 
secretario y su pandilla. El poder que le permite ser uno de los funcionarios más cercanos a Rafael Moreno Valle 

Rosas, le da licencia para fomentar los atracos que hace el director de verificación al comercio exterior Elías 
Córdova.  

La impunidad con la que actúa Elías Córdova, ha generado un tenso clima en las oficinas de verificación. Los 
empleados amenazados con el despido de su trabajo, verifican sin poder oponerse el corrupto proceder del 
director.  
Una las anomalías recientes que impuso fue la de llevar a un ex elemento de la AFI (Agencia Federal de 
Investigación), quien deambula por las instalaciones, sin identificación, nadie sabe cuáles son su funciones, al 

parecer trabaja como "madrina" del director. Este individuo hizo gala de sus contactos con la delincuencia, 
solicitó a Elías Córdova que le clasificara los discos de audio y video, producto de los arbitrarios embargos que 
realiza a lo largo y ancho del estado poblano.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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De inmediato el personal bajo el mando de Manuel Zertuche, elemento de toda la confianza de Elías Córdova, 
además de cómplice en los decomisos ilegales a comercios seleccionó material de pornografía, infantiles, 
estrenos etc., así como los MP3 o MP4. En una semana en el recinto fiscal fueron clasificadas 600 mil piezas 
aproximadamente, las cuales colocó en el mercado negro el ex AFI a razón de un peso con 50 centavos la pieza 
lo que generó una ganancia neta de 900 mil pesos.  

La sustancial utilidad le permitió a Elías Córdova, ocultar su desmedida ambición al convidar un porcentaje a su 
protector Víctor Manuel Arceo, subsecretario de finanzas. La falsa generosidad le permitió asegurar el visto 
bueno para seguir por el mismo camino de la corrupción y el cochupo. Así la licencia de atraco le fue extendida 
para agrandar el negocio de ingresos extras.  
Elías Córdova y sus secuaces, cuentan con un amplio mercado de maniobra debido a que sobre este tipo de 

mercancía no existe ningún control, ya que al momento del embargo ningún conteo se realiza y sólo en las 
actas que hace su gente se maneja la cantidad a placer y por supuesto nadie reclama el producto.  

Otro de los "trabajos" encomendados al nuevo elemento, fue la venta de pacas de ropa proveniente de Estados 
Unidos, producto de una serie de operativos de decomiso efectuados en semanas pasadas, para ser exactos el 
jueves 29 de marzo y lunes 2 de abril, en el tianguis de San Martín Texmelucan y el que se instala sobre el 
Periférico Ecológico. Estos 2 días resultaron fructíferos para la pandilla de Elías Córdova.  
Se logró la detención de varios vehículos (camionetas) que transportaban pacas de ropa norteamericana, la 
habilidad delictiva de Elías Córdova salió a relucir cuando de acuerdo a su criterio la unidad que estaba "jodida" 
le hacía el favor de dejarla continuar su trayecto si "cooperaba" con 20 mil pesos, con la condición de dejar la 

mercancía en sus manos. Los que corrieron con menor suerte fueron escoltados hasta el recinto de 
fiscalización, donde de manera prepotente el propietario o conductor, fue despojado de la unidad y el 
cargamento sin acta de por medio que hiciera constar la cantidad embargada.  
En este par de días de "trabajitos" del nuevo amigo de confianza del director de de verificación de comercio 

exterior, además de las sumas en efectivo recaudadas, se apoderaron de 20 mil kilos de ropa norteamericana 
que ya empezó a circular en diversos tianguis de la ciudad a razón de 30 pesos lo que dará una utilidad de 600 

mil pesos.  
Así como tampoco el inventario reglamentario sobre las condiciones del vehículo que se quedó en custodia de 
la dirección de comercio exterior. Para asegurar que no haya ningún reclamo a futuro, Elías Córdova los hace 
firmar una orden donde autorizan la revisión de la unidad. El experto delincuente tiene permiso del secretario y 
subsecretario para enriquecerse de manera ilegal.  
Reporte del Informante  
Zona exclusiva. Los poblanos podrán disfrutar de la remodelada zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, 

durante los restantes días hasta el próximo 5 de mayo, fecha en la que tendrá verificativo el festejo de los 150 
años de la gloria poblana. Después toda el área será cercada por órdenes del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien al parecer tiene la firme idea de disfrutar de manera individual las instalaciones. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi

d=28 
 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Don "Goyo" quiere ser un aguafiestas  
*Diputados se le voltean a Moreno Valle  
De que estará más preocupado el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de lo que pueda acontecer con el 
volcán Popocatépetl o de que se vengan abajo los festejos en los que ha gastado más de 139 millones de pesos 

para conmemorar el 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo.  
En lo primero, es una verdadera alerta cuando él diga que todavía no hay necesidad de una evacuación.  
Así sucedía días antes de que explotara o hiciera erupción hace años.  
Las autoridades se confiaron, la alarma de los habitantes crecía, poco a poco empezó a sentirse la seriedad del 
caso.  

Al igual que en aquella ocasión, los que viven en poblaciones cercanas al volcán reportaban ruidos y 
movimientos en la tierra.  

Fue cuando llegó el momento de la evacuación.  
Cerca de 20 mil o 30 mil personas fueron desalojadas por todos los medios disponibles.  
Vehículos del ejército, autobuses del transporte público, autos particulares.  
Todos tuvieron que salir.  
La experiencia fue importante, no hay que negarlo.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Pero también los errores.  
Ahora, como que Don "Goyo" quiere hacer nuevamente de las suyas.  
Quien menos se lo esperaba era el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Y menos cuando está cerca el festejo mayor del 5 de Mayo.  
Lo que menos quiere es que el aguafiestas sea el Popo.  

Sin embargo, ahí no tiene poder.  
La naturaleza está muy por encima de él.  
Claro está que es lo que menos quisiéramos, que llegara un momento en que fuera necesario aplicar el plan de 
evacuación y que aumentara la actividad del volcán.  
Esto en solidaridad con nuestros vecinos de los pueblos cercanos a éste.  

Faltan unos días para el 5 de Mayo.  
¿Quién estará colocando veladoras a todos los santos para que entre en calma Don Goyo?  

Le atinó.  
Después de haber tenido los reflectores locales, nacionales y mundiales, que venga lo que sea.  
SE REBELAN DIPUTADOS  
Ayer, los diputados Zeferino Martínez Rodríguez del Partido del Trabajo (PT) y el enemigo de los periodistas, 
Héctor Alonso Granados, del Partido Nueva Alianza (Panal), criticaron las condiciones pésimas en que se 
encuentran las vías de evacuación del volcán Popocatépetl.  
El primero señaló la urgencia de que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas invierta en los caminos para que 

se encuentren en mejores condiciones y preparados ante una posible evacuación.  
El legislador está a favor de que haya una partida especial de mantenimiento que se vaya reponiendo a fin de 
que siempre estén en condiciones óptimas, no sólo para casos de contingencias, sino para el progreso de los 
mismos habitantes de las poblaciones cercanas al coloso.  

Denuncia que hay caminos que solo se pavimentaron de un lado, el otro está fatal.  
Por su lado, Alonso Granados causó sorpresa al meterse en el tema, urgiendo a la necesidad de que se lleven a 

cabo simulacros de evacuación.  
También coincidió con su homólogo del Partido del Trabajo, de que las rutas están sin mantenimiento.  
Pide que estén listos los equipos de salvamento, de auxilio, con unidades y tener perfectamente identificadas 
las rutas por donde salir y en el mínimo tiempo.  
También revisar que haya refugios suficientes, no que a la mera hora se están acondicionando hasta escuelas.  
Ver que tengan los servicios que necesitan los damnificados, como son catres, sanitarios, regaderas.  
En pocas palabras, que ya se tenga todo previsto.  

A ver si no lo regañan en Casa Puebla o su líder del Panal, Gerardo Islas Maldonado, quien anda de cachetito 
con Moreno Valle Rosas, quien camina por esas rutas y asegura están bien y que la gente guarde...¡la calma!  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Medina, poblanofóbico convertido en “el topo”  

Sergio Medina González es el flamante subsecretario de Vinculación Institucional y Gobernanza de la Secretaría 
General de Gobierno del estado de Puebla. 
En ninguna parte de su currícula -donde sobresale su formación académica, trayectoria profesional, libros y 
artículos públicos- aparece la palabra "poblano". 
Y es que este funcionario, originario de Jalisco, padece un terrible síndrome que le impide enterarse de la forma 
de ser, actuar y comportar de la clase política poblana. 

Sufre pues de poblanofobia. 

Medina González es quien operaba la oficina alterna para el posicionamiento de Fernando Manzanilla para el 
2013, cuyo objetivo no era otro que la conversión de adherentes en activos. 
Nadie duda de su capacidad y visión, pero sí de su conocimiento sobre la naturaleza del poblano y ante tal 
realidad se ha rodeado de inexpertos que lo mismo platican en cafés sobre la labor externa a favor del proyecto 
político del siguiente año que dejan en la basura del edificio desalojado toda la documentación 
comprometedora. 

Lo que es desconocer. 
Su posición lo hace ver en el espejo retrovisor la realidad local y, por ende, acumula una fobia a todo lo que 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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huela a poblano. Si el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario Fernando Manzanilla buscan un 
responsable de las filtraciones deben ir a la oficina de Medina. 
Su desprecio hacia los de abajo es proporcionalmente inverso a su lambisconería hacia los de arriba. 
Si los pillaron fue porque Medina padece de poblanofobia. 
A él reportaban Juan Pablo Díaz García, Jesús Giles Carmona, Luis de la Hidalga Limón, Israel Mancilla Amaro, 

Miguel Abad Carrillo, Daniel Solís Salazar y Pedro Juárez Pérez. 
Y ante la realidad poblana de nada servirá ya su maestría en Ciencias Regionales con especialización en 
Educación, Población y Desarrollo Regional en la Universidad de Groningen, en Los Países Bajos. 
Ni tampoco su maestría en Políticas Públicas con especialización en Política Social en la Universidad de 
Georgetown, Washington, D.C. 

De igual forma, no le ayudará haber sido asesor en la Coordinación de Políticas Públicas del equipo de 
Transición del Presidente Felipe Calderón Hinojosa en 2006 o Coordinador de Asesores de la Subsecretaría de 

Educación Básica (SEP)entre 2005-2006. 
Quizá sí lo oriente a partir de ahora, ante los yerros y gazapos cometidos por su poblano-fobia, su libro: 
Pensar el Futuro: El Desarrollo Humano Sustentable en México, Universidad de Guadalajara, Zapopan, Jalisco, 
México, 2011. En prensa 2011. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8242&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Paralelismos Peña-Zavala  
Sí, ya sé que se trata de dos personajes completamente diferentes, es más, son casi mutuamente excluyentes. 
También estoy consciente en que no puede haber comparación entre personalidades, capacidad, popularidad y 

seguramente futuro político. 
Sin embargo, es inevitable no encontrar similitudes importantes entre lo que fue la campaña a la gubernatura 
del priista Javier López Zavala y la forma en la cual se está manejando en Puebla la de Enrique Peña Nieto. 

Y es que, si bien el ex gobernador del Estado de México está a punto de convertirse en la figura que recupere 
para el tricolor la presidencia de la República, a nivel local, el resultado electoral que podría obtener en Puebla 
pudiera ser completamente distinto a lo que suceda en el resto del país. 
Ya le comentaba en una entrega anterior su posicionamiento real en el estado, de acuerdo con lo que muestran 
las encuestas. 
Pero además, existen similitudes importantes en la lógica y operación de la campaña de peña Nieto en Puebla 
que nos muestran que aquella vergonzosa derrota electoral en el 2010 no dejó ningún tipo de aprendizaje para 

los tricolores. 
De entrada, el exceso de confianza. 
En aquella campaña local, López Zavala no dejó de presumir, inclusive después de su derrota, los supuestos 
más de 20 puntos porcentuales que según él le llevaba de ventaja a Rafael Moreno Valle. 

Para la posteridad quedaron ya aquellas imágenes transmitidas por Televisa a nivel nacional en donde el 
candidato poblano mostraba al público televidente un papelito en donde supuestamente se demostraba su 
―contundente‖ triunfo en las urnas. 

Penoso. 
A la par, la gente de Peña Nieto en Puebla y concretamente sus operadores, recurren sistemáticamente a su 
posicionamiento en las encuestas para explicar el nulo trabajo político que se hace en el estado a favor de su 
proyecto. 
―Colgarse de su imagen y popularidad‖-es la consigna. 
Además, otra preocupante similitud entre campañas tiene que ver con la nula propaganda política que tiene 

Peña en el estado de Puebla. 
Al igual que en su momento sucedió con el famoso Z, sus contrincantes lo superan, y por mucho, en el tema de 
la ―presencia de marca‖. 
Antes de la elección de julio de 2010, los operadores priistas de varias zonas del estado pedían a gritos que 

llegaran los pendones, las mantas, los insumos para la pinta de bardas y las lonas de vinyl que tendrían que 
haber vestido a los espectaculares más rentables de los municipios que más votos aportan al padrón electoral 
local. 

Nunca llegaron. 
Por lo menos no en la cantidad prometida y bajo las condiciones previamente pactadas, lo que significó que la 
guerra publicitaria la perdiera el priista de manera vergonzosa. 
En esos lugares ―privilegiados‖ aparecía en cambio, sistemáticamente, la imagen del entonces candidato 
opositor, lo que sin duda influyó de manera importante en el resultado final de la contienda. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8242&Itemid=70
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Al igual que ahora con Peña, los recursos para la operación electoral no llegaron como se prometieron. 
Fuentes de primer nivel que fueron parte importante de esta estrategia aseguran que de los más de 430 
millones de pesos originalmente presupuestados para la campaña de López Zavala, llegaron sólo 120. 
De ser cierto lo anterior ¿dónde quedó el resto? 
¿Algo similar se estaría dando con Peña? 

¿Con qué intención? 
¿Acaso será real aquello de que ya se pactó con el gobernador Moreno Valle? 
¿A cambio de qué? 
Parte de la promoción que hace Peña Nieto en televisión tiene que ver con resaltar lo que intenta hacer en 
varios estados de la República en caso de ser presidente. 

El spot que se refiere a Puebla fue grabado ya desde hace varios meses, pero todavía no se pauta en los 
medios nacionales. 

Extraño ¿no cree? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8232&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Ardelio Vargas va con Todo en el Distrito 1  
Las cosas en el distrito 1, con cabecera en Huauchinango, han empezado a contaminarse. 
Una serie de extraños sucesos están ocurriendo a la velocidad de un ADO sobre la México-Tuxpan. 

De entrada, René Lechuga Fosado, ex candidato del PRI a la diputación federal, ya interpuso un recurso ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por una eventual violación a la convocatoria expedida por 

el partidazo. 
El problema es que de proceder el recurso afectaría a su sobrina Guadalupe Vargas, hija de Ardelio Vargas 
Fosado, que entró al relevo de René por el muy polémico tema de la cuota de género. 
Sobra decir lo que pasaría si el Tribunal le da la razón a René Lechuga: toda la furia del secretario de Seguridad 
Pública de Puebla caería sobre él. 
En el pasado reciente ya se han enfrentado con rudeza y dureza. 
Ardelio, oriundo de Xicoteoec, le ha ganado la partida cuando menos en dos ocasiones a René, hijo pródigo de 

Zihuateutla. 
Lo cierto es que de todos sus pleitos este sería el más brutal, una vez que la afectada sería nada menos que la 
hija mayor del secretario. 
Hay que decirlo: como buen padre, que lo es, Ardelio está metido de cabeza en el distrito 1 y no tiene 
inconveniente en aparecer en horarios de oficina en los actos partidistas. 

La Semana Santa, por ejemplo, la usó para apoyar a Lupita en las ferias de Xicoteoec y Pabuatlán. 
Del brazo y por la calle se dejaron ver de día y de noche. 

Y más: con ese estilo de policía bueno, que tantos dividendos le ha dado, recomendó a sus amigos que votaran 
por el PRI. 
Y es que les hizo una oferta que no pueden rechazar. 
Esto ya puso nerviosos a los Amador de Huauchinango, sobre todo a Alberto Amador Leal, tío y guía moral de 
Carlos Martínez Amador, candidato del PAN a la diputación federal. 
No podía ser de otra manera. 

Ardelio ya mandó el mensaje de que los cadáveres del neopanista podrían empezar a salir del ropero en forma 
de expedientes policiacos y otras lindezas. 
Sobra decir también que Ardelio y Alberto pasaron de ser amigos —muy amigos— a enemigos —muy enemigos. 
El primero le dio trabajo al segundo en el CISEN en el sexenio salinista, cuando en ese organismo germinaban 
personajes como Genaro García Luna, Edgar Millán y Luis Cárdenas Palomino. 

El tiempo y las circunstancia terminaron por alejarlos. 
Hoy, es inevitable, se enfrentarán de nuevo en un ring más salvaje que el que pisó el célebre Jake LaMotta —

protagonizado por Roberto de Niro— en el clásico film de Scorsese. 
Las apuestas se cruzan. 
Serán rounds delirantes. 
Y a este coctel hay que agregarle a la candidata de Nueva Alianza,  Amelia de la Madrid, quien es conocida en la 
región por su carácter fuerte. 
Amelia, tía de Lupita Vargas, ya fue presidenta municipal de Huauchinango y su temperamento promete 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8232&Itemid=71
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endulzar aún más el café con leche mezclado con veneno que está a punto de servirse. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3887 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Lázaro Cárdenas, 74 años después 
―La actitud asumida por las compañías petroleras negándose al mandato de la Justicia Nacional que por 

conducto de la Suprema Corte las condenó en todas sus partes a pagar a sus obreros el monto de la demanda 
económica que las propias empresas llevaron a los tribunales judiciales por inconformidad con las resoluciones 

de los Tribunales del Trabajo, impone al Ejecutivo de la Unión el deber de buscar en los recursos de nuestra 
legislación un medio eficaz que evite definitivamente (…) que los fallos de la justicia se nulifiquen‖. 
Es el fragmento del primer párrafo del discurso que el presidente Lázaro Cárdenas del Río pronunció hace 
exactamente 74 años, cuando hubo de expropiar la industria petrolera.       
Y hoy hace exactamente un mes que el presidente Felipe Calderón asistió con el gabinete económico en pleno al 
complejo petroquímico La Cangrejera en Coatzacoalcos, Veracruz para conmemorar ese gesto ocurrido en pleno 
periodo post revolucionario, en 1938. 

 Conviene refrendar la efeméride por que desde hace 74 años, los presidentes subsecuentes han rendido tributo 
público a un mandatario que encaró firmas transnacionales de poderío militar y político sin medida en un mundo 
entonces, sin los equilibrios como los de hoy. 
Este 18 de abril el discurso del presidente Calderón que con su asistencia a la instalación petrolífera de la 
paraestatal Pemex en el sur de Veracruz rendía homenaje disimulado a la gesta del presidente aquel, ha variado 

diametralmente.  

Ya desde el lunes 16 el mensaje presidencial había sido obsequioso en términos de geopolítica con un régimen 
que le es afín notoriamente: el derechista Partido Popular en España, y su presidente Mariano Rajoy, que desde 
este martes está en México. 
Aprovecharon ambos mandatario el Foro Económico de Puerto Vallarta para refrendar el mandato de la 
ortodoxia económica prevaleciente desde el Consenso de Washington: más mercado y menos presencia del 
Estado en las economías del mundo. 
El debate entre quienes asumen que la ortodoxia económica de las últimas décadas es viable y los que apuestan 

por un cambio de rumbo por el evidente agotamiento del modelo tendrá como escenario natural la decisión del 
gobierno del cono sur de América Latina que pegó como en juego de carambola de tres bandas: España, México 
y Argentina. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Josefina: ¿diferente a qué o a quién? 
El gran problema de la candidata del PAN a la presidencia de la República, y que ha frenado o 
estancado su preferencia entre los votantes, no radica en los errores de logística y falta de 
coordinación de su equipo de campaña, ni tampoco en quienes se encargan de manejar su imagen —
bastante mal, por cierto— y redactar sus mensajes en Twitter. 

No, el problema de Josefina Vázquez Mota es más de fondo que de forma; es de contenido, de discurso. 
La panista no ha logrado transmitir un mensaje claro y concreto que le diga a los electores qué propone, con 
quién lo logrará y cuáles son los atributos personales y profesionales que la hacen mejor que sus 
contendientes del PRI y de la izquierda. 

Su slogan de “diferente” no transmite absolutamente nada. ¿Qué la hace distinta? ¿Sólo su condición de 
mujer? ¡Por favor! 

Si Josefina es diferente, debería precisar de quién: ¿De Vicente Fox y Felipe Calderón? ¿De los otros 
candidatos presidenciales? ¿De los políticos y políticas que han gobernado este país en los últimos años? 
Tan vacuo e insustancial es su slogan como su discurso de candidata. Vázquez Mota no se compromete a 
nada serio. Sus propuestas y compromisos caen en lugar común, y su proyecto —si es que lo tiene— es un 
catálogo de buenas intenciones y mejores deseos. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3887
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Frente a temas controversiales como la guerra contra el narco y el crimen organizado, el cacicazgo de 
la profesora Elba Esther en el sistema educativo o de los líderes de Pemex en la industria petrolera, la 
corrupción gubernamental, la apertura del mercado de las telecomunicaciones y el fin del duopolio televisivo, o 
la partidocracia que tiene secuestrada las instituciones, el discurso de Josefina es omiso y esquivo. 
Y así no se puede ganar una elección, y menos cuando su contrincante priísta —el ex gobernador del Estado de 

México— encabeza las encuestas electorales y le saca entre 15 y 20 puntos de ventaja. 
La desorientación discursiva y programática de Josefina no le ha permitido articular siquiera un 
mensaje claro y atractivo para las mujeres, que representan más de la mitad del padrón electoral, y ya no 
se diga para los jóvenes que por primera vez irán a votar el 1 de julio y no tienen antecedentes de 
cómo gobernaba el PRI y sí, en cambio, de los yerros y pifias de los gobiernos panistas. 

¿Acaso Vázquez Mota o sus estrategas de marketing de veras creen que estos jóvenes la perciben 
diferente de los dos últimos presidentes panistas? 

Yo creo que no. 
Como también creo que a los jóvenes que en 2012 tienen entre 20 y 34 años de edad, y que representan 
el 38 por ciento de la lista nominal de electores, poco o nada confianza debe infundirles una candidata 
presidencial que ha formado parte de los dos últimos gobiernos del PAN pero dice que es diferente, sin 
justificar en qué o por qué. 
*** 
La visita que el candidato del PRI a la presidencia de la República tenía programada para los siguientes días 

de abril se suspendió y ahora, lo más probable, es que se posponga para finales de mes o para 
principios de mayo. 
Lo que sí es seguro es que Enrique Peña Nieto encabece una comida con más de mil empresarios de 
todo el estado el domingo 27 de mayo, en el Centro Mexicano Libanés. 

*** 
Este martes tomó posesión como nuevo delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en el 

estado de Puebla, Horacio Alberto Garmendia Salman, quien se desempeñó como presidente de la Junta 
Local de Conciliación y Arbitraje, tribunal en el que no dejó muy buenos recuerdos por los despidos que llevó 
a cabo y su trato despótico hacia el personal. 
Su nombramiento fue impulsado por el gobernador Rafael Moreno Valle, y el subsecretario de Trabajo de 
la Secotrade, Carlos Ortiz Rosas. 
*** 
Simón dice: 

―La elección de la actitud es algo que puede marcar la diferencia en tu vida‖. 
John Calvin Maxwell (1947-) Evangelista cristiano de EU y experto en liderazgo 
Correos: periodistasoy@hotmail.com  y rruiz@e-consulta.com 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Sin contraste no hay debate de los temas cruciales para el país  
Seguramente lector cuando va a comprar un artículo sumamente importante para usted, se fija 

cuidadosamente en las ventajas y las desventajas del mismo: cuanta duración tiene, qué funciones 
tiene, cuáles no tiene, la garantía, el precio, en fin, queremos saber si realmente nos va a servir, 
pero también queremos saber las debilidades que tiene frente a otras marcas. Nuestro objetivo es 
conocer los pormenores para tomar la mejor decisión. Pues bien, lo mismo pasa cuando elegimos a 
nuestras autoridades, incluso debemos poner aún más atención porque son las personas que van a 
generar más oportunidades o que nos van a condenar al atraso. Frente a una elección como la que 
estamos viviendo, en la que nos estamos jugando el futuro de las siguientes generaciones, el 

analizar las capacidades e incapacidades de los candidatos se vuelve fundamental. La campaña de 
contraste- no bien guerra sucia, es un elemento que tenemos los partidos políticos para informar al 

electorado sobre nuestra propuesta y nuestra ventaja competitiva frente a otros, pero también el de 
exhibir de cara al ciudadano los actos de corrupción, ineficiencia o la desventaja de nuestros 
opositores. 
Desde hace algunos días, cuando Acción Nacional evidenció los compromisos incumplidos de Enrique Peña 

Nieto, cuando fue gobernador del Estado de México, provocó la indignación de los tricolores, se lanzaron- como 
siempre- a acusarnos de poner en marcha la ―guerra sucia‖, sin darse cuenta que únicamente estamos 
mostrando a la opinión pública lo que no hicieron y dieron como compromiso cumplido. Si ya es reprobable que 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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las obras no se terminen, es aún más indignante que nos quieran tomar el pelo asegurando que sí se cumplió. 
Y como usted tiene el legítimo derecho de estar informado le mencionaré sólo algunos de  estas obras 
inconclusas: compromiso 234. Construcción y equipamiento  de la segunda etapa de la preparatoria Oxtotipac, 
ubicada en Otumba, inconclusa por falta de presupuesto; compromiso 73 Construcción de la derivación desde 
Macro Circuito de agua potable  hacia Atizapán  de Zaragoza;  Construcción de la biblioteca de Zumpango, 

abandona, no hay un solo libro; Compromiso  106 Pavimentación , rehabilitación  y mejoramiento  de las calles 
Vicente Guerrero, ampliación Buenavista Centro, Ampliación buena vista primera sección; compromiso 297, 
rehabilitación de la carreta  Jicotepec- San Agustín, para consultar y constatar estos datos puede visitar la 
página http://www.peñanocumple.com. 
Como dije, parte de una campaña es mostrarle al electorado la ventaja competitiva que tiene cada uno sobre 

otras opciones, por ello, en Acción Nacional hemos salido a las calles de nuestros municipios y estados a decirle 
a los electores que Josefina Vázquez Mota es una mujer que sabe de la palabra empeñada, que tiene una 

trayectoria limpia y de esfuerzo, madre de familia y mujer emprendedora que un día incursionó en la política 
por sus ganas de ver a un México diferente. Como mujer que sí cumple, consiguió que hoy en México las plazas 
ya no se regalen ni se hereden, sino que se compitan, avance que ha hecho la diferencia para comenzar poco a 
poco a dejar atrás un sistema corrupto. Además impulsó el programa Oportunidades y junto con el grupo 
parlamentario del PAN impulsó la Ley de Competencia Económica, Ley contra el Secuestro y la Nueva Ley de 
Migración, además de luchar por la aprobación de la tan necesaria reforma laboral, que el PRI rechazó 
Josefina tiene propuesta, en esta estrega la señalaré a grandes rasgos y en las siguientes las iré desglosando 

en el cómo se puede lograr cada una. Nuestra candidata propone: un México más seguro, en el que todos 
seamos iguales ante la ley, y para serlo es menester quitarle el fuero a los políticos, cadena perpetua a los 
políticos coludidos con el crimen, crear una policía nacional y fomentar la cultura de la denuncia, entre otras; 
 mayor bienestar –mejor economía, mejora en los servicios de salud, mejor calidad educativa-, mayor 

productividad –impulsar el mercado interno, generar mayor inversión, más crédito para vivienda-; México 
mejor para las futuras generaciones –protección de los recursos naturales-. Como dije, en posteriores 

entregas desglosaré cada una de las propuestas de Josefina, quien tiene la mejor visión de consolidar el México 
de oportunidades del siglo XXI. 
En una democracia que aspira a ser participativa, el tema de contrastar las capacidades, propuestas, pero 
también las falsedades y debilidades de cada candidato es me parece crucial para tomar la mejor decisión. En 
el PAN no tenemos miedo al debate, a salir y demostrar lo que hemos logrado. Y lo que el PRI tiene entender 
es que el contraste es fundamental en una elección, ojalá que se alejen del discurso barato de acusar de una 
―campaña negra‖, y que tengan claro que nosotros ante aseveraciones faltas, no nos quedaremos callados, y al 

final los ciudadanos darán su veredicto el primero de julio. 
Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31829:sin-contraste-no-hay-debate-de-los-
temas-cruciales-para-el-país&Itemid=334 

 
 

 
 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Las lecciones del Popo  
La naturaleza suele alertarnos sobre el peligro que nos acecha. Los vientos huracanados, por ejemplo, o los 
temblores, fumarolas, tremores y lava de los volcanes. Ante estas expresiones de la madre Tierra no hay más 
defensa que la previsión. 
Lo curioso es que igual que esos fenómenos naturales –en este caso los que ha propiciado el Popocatépetl–, en 
el periodismo también se presentan esas que podríamos llamar fases de alerta. No hay ceniza ni magma ni 

fumarolas incandescentes, obvio. Pero a cambio de ello tenemos los parámetros que indican cuando el político 

o el gobernante, está a punto de reventar o cuando menos, de pasar un mal rato. 
Dije ayer en uno de los tuits traviesos que envié: ―Don Goyo es el único poblano que cuando protesta las 
autoridades lo escuchan y atienden sus reclamos‖. La respuesta o retetuiteo me sorprendió porque fue un 
indicador de las reacciones de la sociedad que se ha sentido aislada o tal vez menospreciada por del gobierno. 
De ahí que interpretaran el mensaje como lo que fue, una crítica a la cerrazón oficial o, para que no se oiga tan 
feo, a las preferencias hacia aquello que garantiza algún beneficio para la imagen personal del mandatario. 

Es posible que mi suspicacia me haya llevado a suponer lo que acaba usted de leer. Empero, si a lo anterior 

http://www.peñanocumple.com/
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31829:sin-contraste-no-hay-debate-de-los-temas-cruciales-para-el-país&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31829:sin-contraste-no-hay-debate-de-los-temas-cruciales-para-el-país&Itemid=334
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agregamos otro ―aviso‖, o sea la nota que el lunes 16 de abril apareció en las redes sociales a través de Animal 
Político, información repetida por Yahoo, misma que replicó la publicada semanas antes por e-consulta (el 
gasto por la remodelación de Casa Puebla), confirmaremos que el gobernador de Puebla ha ingresado a una de 
las fases de alerta política. Quizá la roja 1. Esto porque en dos o tres horas el ―refrito‖ de marras produjo 
medio millar de comentarios, casi todos en contra de Rafael Moreno Valle. 

¿No lo convenzo? Bueno, pues entonces aquí le va otro dato igual de alarmante para la causa morenovallista. 
En el sitio todoteotihuacan.com, Teodoro Rentería Arróyave escribió en su columna el criterio que intituló ―De 
horca y cuchillo‖. En ella hizo referencia al estilo de gobernar del mandatario poblano. Aparte de la relación 
gobierno-prensa local, tema que trató con la solidaridad que distingue al gremio, Rentería mencionó en tono 
crítico el caso de Antonia López Cruz, la madre cuya protesta por el reclamo de su hija ―secuestrada por el DIF‖ 

de Puebla, la llevó a crucificarse frente al Senado. Este escrito tuvo más de 22 mil visitas (16 de abril), aparte 
de las que ingresaron a otras páginas web, las cuales también publicaron esa misma información. 

Si usted hurga en las redes y en los buscadores encontrará que algo está fallando en el entorno mediático del 
gobernante poblano, circunstancia que debería alertarlo para cambiar algunas de sus estrategias de 
comunicación, antes de que las circunstancias lo obliguen a hacerlo con el interés o necesidad de congraciarse 
con el nuevo gobierno, precisamente valiéndose de la prensa local. Por ello es válido preguntar y en cada 
cuestión agregar el beneficio de la duda: 
¿Dónde está la pifia? Algún día lo sabremos. ¿Será su estilo? Tal vez. ¿Su equipo propicia las fallas? Puede ser. 
¿Ha perdido sensibilidad? Lo dudo. ¿La información que recibe llevará el tamiz que acostumbran usar los 

empleados serviles? Es probable. 
En fin, sea lo que fuere es obvio que existen grietas por donde se ha metido a Casa Puebla la llamémosle 
molesta humedad de la información. Una de las causas podría tener la firma del equipo responsable de la 
imagen, siempre y cuando sus integrantes ignoren lo que es una obligación insoslayable: la prevención que 

evita los acasos. 
Lo de Don Goyo podría traer consecuencias que obligarían a rectificar el estilo de gobernar para acercarse a la 

gente y escuchar a ésta manifestar sus críticas o incluso las reconfortantes loas, sin que lo dicho por ellos 
cause el enojo que encabrona o propicie el autoengaño que hace sentir importante al poderoso. 
―Los políticos no deben aceptar respuestas que inflen su ego –dijo Carl Sagan–. Tienen que proceder con el 
mismo cuidado a la hora de convertir la profecía en acción política‖. El astrónomo se refería a las encuestas a 
modo (profecías), las que para corresponder al político que las contrata, dicen lo que el cliente quiere escuchar. 
No hay duda: las redes sociales sirven para, dicta la filosofía popular, medirle el agua a los camotes. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 

 
 
(René Sánchez Juárez) 

 
Campañas negras o de contraste  
No cabe duda que las campañas han empezado, y es que lo que muchos ansiaban otros temían, las campañas 
negras, sucias, de lodo, negativas; hoy con un término más elegante, campaña de contraste. 
 La semana pasada empezaron a difundirse spots en donde se aprecian obras inconclusas, supuestamente 
pertenecientes al paquete de obras que el candidato de la alianza Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, 
cuando fungió como Gobernador del Estado de México, las imágenes en blanco y negro, música dramática, se 

distingue una voz en off, con el lema ―Peña es un mentiroso, no cumple‖, también enumeran el compromiso 
que firmó ante notario y en teoría esta cumplido. 
 Estos spots tienen la ―marca de la casa‖ el contraste de imágenes, la música digna de una película de Darren 
Aronofsky, la voz inquisidora y sobre todo dirigida al desprestigio de un candidato o partido político, esta 
campaña la vimos hace seis años, cuando aparecían spots en donde se comparaba la imagen de Andrés Manuel 
López Obrador con la de Hugo Chávez, se enfatizaba en aquella declaración, de ―cállate chachalaca‖ y se le 
condenaba como ―un peligro para México‖.  

Esta campaña dio inicio a unos días del anuncio del ajuste en el equipo de campaña, donde se integraron ex-
colaboradores cercanos al Presidente Felipe Calderón así como el polémico asesor español, Antonio Solá, autor 
de la campaña negra en contra de AMLO en 2006, y sin duda orquestador de esta nueva etapa en la campaña 
de la autodenominada ―Jefa‖.  
Sin embargo; los priístas no se quedaron con los brazos cruzados y también contraatacaron con un spot en el 
cual desmienten a la candidata de Acción Nacional ya que en un promocional difunde, que cuando fue 

Secretaría de Desarrollo Social en el sexenio de Vicente Fox, otorgó los recursos para colocar 3 millones de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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pisos firmes, mientras que el 6° Informe de Gobierno de Vicente Fox, establece que sólo se construyeron 
391,000 pisos firmes, un reducción en 1000%, el INEGI facilita otra cifra 390,928 y para rematar incluyen un 
promocional del Partido Acción Nacional donde ellos mismos afirman que durante los 12 años de gobiernos 
panistas han construido 2 millones de pisos firmes, y rematan con ―está claro la diputada Josefina Vázquez 
Mota miente‖.  

Está obvia la tendencia de ambos candidatos, tratar de atacar en esos puntos donde ambos se dicen fuertes, a 
Peña Nieto en sus compromisos cumplidos en el Estado de México, y a Josefina Vázquez Mota en su paso por la 
Secretaría de Desarrollo Social y aún falta por su gestión en Educación Pública así como su escueta 
participación como diputada federal. 
 Los ciudadanos decepcionados por ambas propuestas, podrían utilizar un voto útil a favor de Andrés Manuel 

López Obrador, quien no se ha prestado a este tipo de campañas, y se ha concentrado en hacer propuestas en 
beneficio de la sociedad, y no estar desestimando y perjudicando la imagen de algún adversario, esto se ha 

reflejado en las encuestas en donde ya aparece en empate en segundo lugar.  
La única diferencia de las campañas negras de hace seis años contra AMLO, fue que eran calumnias sin 
sustento, ahora estas campañas en entre EPN y JVM vienen acompañadas de datos duros y verificables, es por 
esto que el IFE se hace ―de la vista gorda‖. Los resultados los conoceremos el 1 de julio. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Las rutas del burocratismo  
Pese a que mantener en buenas condiciones las diez rutas de evacuación de las comunidades cercanas al volcán 

Popocatépetl es prioritario para salvaguardar la integridad física de miles de poblanos, la realidad nos demuestra 
que el burocratismo ha frenado durante años que esas vialidades sean seguras y transitables.  

En el 2010, la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes elaboró un documento denominado 
―Mantenimiento y Conservación de las rutas de Evacuación‖ y cuyas responsables directas fueron Mary Carmen 
Mexicano Acevedo, ex directora de Infraestructura de Comunicaciones, y su auxiliar Lucía Campeche Rubí.  
Este documento refiere que el objetivo era ―Proporcionar una buena superficie de rodamiento para la evacuación 
en caso de contingencia por el Volcán Popocatépetl, para garantizar el transito fluido y seguro de  los vehículos, 
por las rutas de evacuación, durante los 365 días del año‖.  
De entrada el proyecto resultaba interesante y necesario pero el maldito burocratismo se entrometió y en lugar 

de que una sola dependencia se hiciera cargo del plan para mantener en buen  estado las vialidades, en la 
práctica no ocurrió de esa forma.  
El estudio indica que antes de aterrizar el proyecto se requerían ejecutar 18 procedimientos con seis 
dependencias y diversos niveles de gobierno.  

¿Así o más burocratismo?  
Aquí parte del documento paso a paso.  
―Paso 1. 

Protección Civil del Gobierno del Estado. Convoca a reunión a las Dependencias del Gobierno del Estado. Se 
determinan las acciones en materia de Protección Civil que cada Dependencia atenderá.    
Paso 2. 
Secretario de Comunicaciones y Transportes. Recibe convocatoria, asiste a reunión, firma y turna convenio a la 
Subsecretaría de Comunicaciones para realizar las acciones de protección Civil encomendadas.  
Paso 3. 

Subsecretaría de Comunicaciones.  Recibe copia de convenio, elabora, envía memorando a la Dirección de 
Infraestructura y Mantenimiento. Para dar mantenimiento a las rutas de evacuación.  
Paso 4. 
Dirección de Infraestructura de Comunicaciones. Elabora y envía memorándum al Departamento de Caminos 
Rurales para solicitar la elaboración del programa semanal de supervisión de las rutas de evacuación del volcán 

Popocatépetl.  
Paso 5. 

Subsecretaría de Comunicaciones. Recibe copia de convenio, elabora, envía memorando a la Dirección de 
Infraestructura y Mantenimiento. Para dar mantenimiento a las rutas de evacuación.  
Paso 6. 
Dirección de Infraestructura de Comunicaciones. Elabora y envía memorándum al 
Departamento de Caminos Rurales para solicitar la elaboración del programa semanal de supervisión de las 
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rutas de evacuación del volcán Popocatépetl. 
Paso 18. 
Dirección Operativa del Plan Popocatépetl del Sistema Estatal de Protección Civil. Recibe, registra y da 
seguimiento al reporte de trabajos de mantenimiento y supervisión de las Rutas de evacuación. FIN DEL 
PROCEDIMIENTO‖.  

Ahora entiende por qué las rutas de evacuación jamás están en óptimas condiciones. 
Son las rutas del burocratismo.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que el priismo poblano está optimista en recibir al candidato presidencial Enrique Peña Nieto con una intención 
del voto en Puebla en ascenso con 7 puntos de ventaja en el estado y superando el empate técnico en la ciudad 

capital. 
El ánimo en las filas del partido de oposición en la entidad lo pudo medir Manuel Padrón, el coordinador de la 
cuarta circunscripción de la campaña presidencial, en una gira de trabajo con Alejandro Armenta por los 
municipios de Tetela de Ocampo, Zacatlán y Huauchinango. 
:Que sorprendió al sector empresarial la información procedente de Ciudad Juárez, Chihuahua, respecto del 
asesinato del empresario Eligio Ibarra, hecho que ocurrió meses después de que denunciara extorsión y secuestro 

de agentes federales. 

Se trata de un hombre de negocios que resultó ser oriundo de la entidad poblana a donde finalmente será 
trasladado por sus familiares para ser velado y darle santa sepultura. 
:Que además de la rechifla en su contra durante el acto de campaña presidencial de Andrés Manuel López 
Obrador en San Pedro Cholula, el exgobernador Manuel Bartlett Díaz fue aludido ahora por el excandidato 
presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. 
Con aquella frase que recuerda la arenga callejera del conflicto poselectoral del 1988: ―ni se borra ni se olvida‖; 
el tres veces candidato presidencial consideró que es el exsecretario de Gobernación quien debería explicar la 

caída del sistema electoral durante el sexenio de Miguel de la Madrid. 
:Que con el reinicio de labores en la BUAP, tras las vacaciones de Semana Santa, los nuevos funcionarios 
designados por el Consejo Universitario, Alfonso Esparza Ortiz y Óscar Gilbón (pupilo de Rafael Bautista) se 
estrenarán formalmente en sus cargos. 
Además se ha generado una importante expectativa en torno de la agenda del rector Enrique Agüera Ibáñez 

respecto de la postura de la universidad en torno de las elecciones presidenciales y la eventual visita de los 

candidatos del PRI-PVEM, PAN y PRD-PT-MC. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144929 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Campañas, atípicas y no levantan  
Las campañas electorales no levantan y pocos son los candidatos que se ven y escuchan, por lo menos en los 

anuncios espectaculares y en los medios electrónicos. 
A 75 días de la fecha límite para realizar proselitismo, de continuar con esa inercia las campañas por el Senado y 
los 16 distritos electorales del estado se perfilarían como atípicas. 
A los ojos de los ciudadanos, interesados o apáticos, se nota en las calles y en las avenidas de la ciudad capital y 
de los municipios qué partido es el gobernante en la entidad: PAN 1 y 2. 
También es notorio que el otrora partido (PRI) hoy de oposición no termina por despegar; y los partidos bonsái, 

de ―izquierda‖, sólo aspiran a obtener el 2 por ciento de la votación.  

Los candidatos se ven muy poco y daría la impresión de que le apuestan los partidos políticos al voto duro. 
En el PRI, por ejemplo, las candidaturas insignias al Senado de la República no se ven, o es tan poco lo que 
hacen que se pierden frente al avasallamiento de los candidatos del partido gobernante (PAN 1). 
Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña, empequeñecen frente a la capacidad propagandística de su principal 
adversario, Javier Lozano Alarcón y su acompañante en la fórmula Patricia Leal. 
Además, Alcalá está sometida a un golpeteo y no responde una, amén de que sus estrategas la dejan en papel de 
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sparring, y eso es grave a estas alturas de la contienda. 
Manuel Bartlett Díaz, por ejemplo, ha confiado a sus más cercanos que se concentrará a la campaña por aire, la 
mediática en los impresos y electrónicos y publicidad fija y móvil, porque ni su fortaleza financiera ni física le 
alcanzan para hacer campaña en las plazas públicas. 
En el PAN hay dos campañas: PAN 1 y PAN 2. El tipo de campaña electoral de los candidatos albiazules los delata, 

nadie duda quiénes son los candidatos del PAN 1. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144926 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Renovarse o morir... 
Tuvieron que pasar 20 largos y tortuosos años, en los que la humedad, las afectaciones por los temblores que 
han azotado la ciudad y las inclemencias del tiempo hicieron de las suyas, para que la oficina principal del 
Congreso del Estado pudiera ser rescatada y remodelada. 
Y es que no era posible que el edificio que alberga este Poder de gobierno, construido en 1833 para funcionar 
como el teatro de la Sociedad Artística Filarmónica ―La Purísima Concepción‖, fuese considerado una joya 

arquitectónica con oficinas deterioradas o en mal estado.  
Lamentablemente, el PRI, partido que mantuvo el control del Poder Legislativo hasta la pasada elección local de 
2010, en que fue derrotado por el PAN y el hoy gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, nunca hizo algo 
extraordinario para rehabilitar, renovar, modernizar y/o adecuar la imagen del Congreso a los tiempos actuales 
de la política. 

Diputados, mayorías partidistas y presidentes de la Gran Comisión, convertida hoy en la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, equiparon y renovaron sus cubículos pero olvidaron exigir lo mismo con la oficina principal 

del edificio, la de presidencia. 
Sin embargo, la sede del Poder Legislativo, ubicada en la 5 Poniente, número 128, se mantuvo estática y con 
apenas una que otra "manita de gato", hasta la semana pasada. 
Con la llegada del nuevo presidente de la Junta de Gobierno, el diputado priista, Edgar Salomón Escorza, las 
cosas parece que empezaron a cambiar y, algunas, a tomar su lugar. Su justa dimensión, digamos. 
Y aunque existen bajas en la plantilla de empleados de confianza, la depuración del personal siempre es obligada 

ante el cambio de una administración. Eso siempre es así, aquí y en China. 
Esto sucede en cualquier cambio de administración o empleo, toda vez que las condiciones laborales nunca son 
las mismas. Lo más importante, sin duda, es evitar las afectaciones a los trabajadores de base. 
El caso es que el actual líder del Congreso trajo consigo cambios al Poder Legislativo y un beneficio -obligado- a 
las instalaciones del inmueble en donde se proponen y aprueban las leyes que rigen a este mítico estado de 

Puebla. 
El objetivo del diputado, Edgar Salomón, me aseguran, es ir mejorando y adecuando la sede legislativa poblana a 

las necesidades de sus diputados y de la propia ciudadanía. Se pretende aprovechar el festejo de la fundación de 
la ciudad y la Batalla de Puebla para aplicarle algunas mejoras al edificio. 
Y aunque se dice que los recursos del Congreso apenas si alcanzan para devengar los gastos ordinarios y más 
necesarios, al parecer se tendrá que hacer un esfuerzo para ahorrar y tratar de perfeccionar cada espacio del 
inmueble.  
Se pretende dejar una buena herencia al próximo titular de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el 
coordinador del grupo parlamentario del PAN y recién casado, Mario Riestra Piña.         

De entrada, el líder de la LVIII Legislatura, Edgar Salomón, ya inició por la oficina principal y hasta llevó sus 
cuadros decorativos y su computadora personal. 
El legislador priista mandó colocar un tapiz especial que cubriera y terminara con la humedad de una de las 
paredes de lugar; además, se retapizaron algunos muebles, se colocó un escritorio, una mesa para las juntas de 
los coordinadores de los distintos grupos parlamentarios y se adquirió un sillón.     

Recientemente, en el Congreso se dieron algunas otras modificaciones en sus espacios. Se habilitó una nueva y 

digna sala de prensa, debido a que la anterior era insuficiente en espacio e infraestructura, además se rehabilitó, 
también, el área de comunicación social. 
---------------------  
Otras Posdatas: 
A lo grande… 
Muy activa y robando cámara, está la candidata suplente a senadora por el PAN, Patricia Leal Islas, ex 
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contralora de la actual administración estatal, quien ha mostrado un verdadero músculo electoral. 
Y es que la suplente del candidato, Javier Lozano, se ha convertido en un gran apoyo e impulso para la fórmula 
panista que busca llegar a la cámara alta del Congreso de la Unión. 
Su condición de mujer, su imagen y su capacidad política-administrativa la tienen metida en la puja junto con 
Lozano. 

Y desde luego, también, la bendición que trae consigo la candidata la hace aún más fuerte y protagonista de la 
próxima elección. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Renovarse-o-morir...&id=1864 

 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 

 
¿La mesa de la verdad o las mentiras de los políticos? 
* Felipe Calderón ha incumplido sus promesas de campaña. 
* Miente, Josefina; miente, Peña Nieto; miente, López Obrador. 

La mesa de la verdad… 
¿Qué es eso? 
El PAN quiere exhibir al candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, porque aseguran que no cumplió sus 
promesas cuando fue gobernador del Estado de México. 
Por su parte, el PRI asegura que Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN, también miente al asegurar que 
como secretaria de Desarrollo Social impulso la construcción de 3 millones de pisos dignos en el país y los 
dirigentes priistas tiene cifras donde afirman que en su spot dice mentiras. 

Habría que decirles a todos los políticos, a todos: “EL QUE ESTÉ LIBRE DE CULPA, QUE TIRE LA 
PRIMERA PIEDRA”. 

Nada más hay que analizar todas las promesas que hizo, Felipe Calderón Hinojosa, para llegar a ser 
presidente de México. 
Estas son palabras de Calderón en sus discursos durante la campaña en 2006: 
"Mi política tiene un sólo objetivo, crear empleos bien pagados para que tú y tu familia vivan mejor. 
Y para eso voy a hacer cuatro cosas:  

Primero: Voy a reducir los impuestos para quienes trabajan, producen o generan empleos y voy a simplificar 
su pago.  
Segundo: Voy a transparentar totalmente los impuestos que pagamos.  
Tercero: Voy a invertir mejor tu dinero.  
Cuarto: Voy a garantizar la estabilidad económica para cuidar tu patrimonio.  
Por lo primero, voy a bajar la tasa de Impuestos Sobre la Renta, porque los mexicanos que producen, que 

invierten, que trabajan, que generan otros empleos no deben pagar más impuestos de los que se pagan en 
otras partes del mundo, eso nos permitirá tener más inversión y más empleo, que es lo que busco.  

Y pagar impuestos será más sencillo que nunca, hacer una declaración, la podrás hacer sencillamente y sin la 
ayuda de nadie.  
Segundo: Voy a manejar en caja de cristal el dinero del pueblo.  
Aquí no va haber ni fideicomisos ocultos, ni cajas misteriosas; tú vas a saber a dónde se va, quién lo gasta, 
cómo se gasta, hasta el último centavo que pagues de impuestos.  

Tercero: Voy a invertir mejor lo que tenemos. Voy a invertir el dinero en lo que verdaderamente necesitas, 
voy a invertir en escuelas y en universidades de calidad para tus hijos; voy a invertir en salud, no sólo para 
seguir con el Seguro Popular, sino voy por un seguro médico para todos, porque mi objetivo es que ningún 
mexicano esté sin médicos, sin medicinas y sin tratamiento y voy a empezar con todos los niños que nazcan 
cuando yo sea presidente de la República.  
Cuarto: Voy a emplear también el dinero, precisamente, en las comunidades indígenas, en los caminos que 
hacen falta, en el agua potable.  

Voy a invertir el dinero en la seguridad que necesitamos para volver a salir a las calles con tranquilidad".  
También en este cuarto punto, decía: ―Yo, voy a garantizar la estabilidad económica, ¿para qué? Para cuidar tu 

patrimonio.  
Voy a garantizar la estabilidad económica para que sigan bajando las tasas de interés y tú puedas adquirir una 
casa, para que puedas renovar tu cocina, para que puedas verdaderamente adquirir un auto.  
Voy a bajar las tasas de interés para que haya más inversión en México y haya más empleo.  

En síntesis, mi política fiscal será bajar impuestos para quienes producen, para que haya más inversión, más 
empleo y para que vivamos mejor". 
Estas fueron otras de las promesas de campaña de Felipe Calderón, en 2006, pero adelante puedes checar los 
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ofrecimientos que estaban en una página de internet: 
•    NO PAGARÁ IMPUESTOS QUIEN GANE MENOS DE 5 MIL PESOS (no lo hizo). 
•    ELECTRICIDAD Y GAS MÁS BARATOS A TRAVÉS DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES (siguen aumentándolo 
cada mes). 
•    BAJAR LAS TASAS DE INTERÉS (se quedó sólo en eso, en promesa). 

•    BAJAR EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA (hoy se paga más de impuestos y tienes a Hacienda encima de los 
contribuyentes como si fueran delincuentes). 
•    ELIMINAR EL COBRO DE COMISIONES POR REMESAS ENVIADAS POR LOS PAISANOS (nunca sucedió). 
•    LAS EMPRESAS PODRÁN PRODUCIR LIBREMENTE SU PROPIA ELECTRICIDAD (no lo permite CFE). 
•    SEGURO MÉDICO PARA TODOS. TE PAGARÁ EL GOBIERNO AÚN SI EL MÉDICO ES PARTICULAR (si no hay 

medicinas ni en el IMSS, ni en el ISSSTE, así como tampoco en el Seguro Popular). 
•    CUANDO ENTRES A TRABAJAR EL PRIMER AÑO DEL SEGURO SOCIAL EN EL IMSS LO PAGARÁ EL 

GOBIERNO (prometes y prometes y nada). 
•    LAS CLASES SERÁN HASTA LAS 5 DE LA TARDE Y ASÍ HABRÁ MÁS TIEMPO PARA ESTUDIAR (no se ejecutó 
por resistencia de maestros y directivos).  
•    INSTALAR UNA RED DE GUARDERÍAS PARA APOYAR A LAS MUJERES QUE TRABAJAN (se hizo pero es 
insuficiente). 
•    SI GANAS MENOS DE 2,800 PESOS MENSUALES, EL GOBIERNO TE PRESTARÁ DINERO PARA QUE 
COMPRES TU CASA (¿dónde?) 

•    PARA LAS MADRES QUE TIENEN QUE SALIR A TRABAJAR, HABRÁ HORARIOS FLEXIBLES DE TRABAJO, ASÍ 
TENDRÁN TIEMPO PARA CUIDAR A SUS HIJOS (ajá). 
•    BAJAR EL SUELDO DEL PRESIDENTE Y DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS (que publiquen cuánto ganaban 
antes y cuánto ganan hoy). 

•    REDUCIRÁ EL DINERO QUE GASTAN LOS PARTIDOS POLÍTICOS (no se lo permitieron). 
•    QUITAR PARA SIEMPRE EL PAGO DE LA TENENCIA DE AUTOS QUE INICIÓ EN 1968 (entró en vigor este 

año, pero algunos estados aún lo aplican). 
Todo lo anterior puedes checarlo en el siguiente link, pero cuando quieras verlo leerás que fue suprimido. 
¿No te imaginas por qué? 
http://foros.elsiglodetorreon.com.mx/politica/32255-
estas+son+las+promesas+de+felipe+calderon+en+2006.html 
¿Tú les crees a los políticos? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-¿La-mesa-de-la-verdad-o-las-mentiras-

de-los-politicos?&id=1865 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
De manera tardía se coordinan estructuras de Armenta y López Zavala 
Aunque oficialmente el PRI se ha fijado la meta de obtener más de un millón de votos en el estado de Puebla, en 

realidad el partido le está apostando a conseguir 900 mil a favor del candidato Enrique Peña Nieto, ya que de 
acuerdo con los cálculos del tricolor, el PAN no podrá rebasar los 800 mil sufragios; sin embargo, esta meta se ha 
vuelto casi inalcanzable para el partido tricolor, ya que su llamado voto duro se cayó entre 200 y 300 mil 
unidades, y en la capital el antipriismo ronda en 25 por ciento. 
Como un esfuerzo de alcanzar la meta de los 900 mil votos, este lunes al mediodía por fin se reunieron las 
estructuras de Alejandro Armenta, quien es el coordinador de campaña de Peña Nieto en el estado, junto con la 

de Javier López Zavala, que coordina los esfuerzos de Promoción del Voto y las estructuras de cada uno de los 16 
candidatos a diputados, junto con los de la fórmula al Senado. 
El objetivo fue delimitar funciones de cada una de esas estructuras, coordinarse en trabajos conjuntos y 

supuestamente cohesionar al PRI, dedspués de que se habían hecho evidentes las diferencias entre los grupos de 
Armenta y de Javier López Zavala. 
Dicho esfuerzo es necesario para que el PRI aspire a ganar un mínimo de ocho diputaciones federales en el 
estado, dos senadurías y triunfe Peña Nieto. 

Sin embargo, tal unificación de estructuras se está haciendo con más de un mes de desfase y probablemente se 
hace fuera de tiempo, ya que las campañas del tricolor parecen no conmover a nadie, están descafeinadas y sin 
la preparación para enfrentar a la estructura política apoyada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y es que al PRI poblano le quedan alrededor de 70 días para conseguir algo así como 500 mil votos. 
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La tardía cohesión entre los grupos de Armenta y López Zavala es consecuencia directa de que el PRI no tiene 
liderazgos y que el presidente del partido, Fernando Morales Martínez, está destacando por su ausentismo y falta 
de disponibilidad de enfrentar a Moreno Valle Rosas, al PAN y en general sacar adelante un resultado favorable al 
tricolor. 
El cálculo de que el PRI podría obtener los 900 mil votos parte del siguiente análisis de cifras: 

En la elección local del año 2010, la votación por los candidatos a diputados cambió radicalmente frente a las 
cifras que obtuvieron los entonces aspirantes a gobernador. 
Mientras Rafael Moreno Valle Rosas obtuvo un millón 111 mil votos, los candidatos a legisladores de la coalición 
Compromiso por Puebla se ubicaron en 982 mil sufragios; es decir, 129 mil votos menos. 
En cambio, en el PRI el entonces candidato Javier López Zavala sacó 883 mil votos, contra 895 mil de los 

aspirantes a disputados priistas. Lo cual significa que hubo 12 mil votos más para los abanderados a diputados 
que por López Zavala. 

Las estimaciones en el PRI indican que es imposible que el PAN rebase el millón de votos, porque a diferencia de 
2010 el albiazul ya no tiene de aliados al Panal, el PRD y Convergencia, así como a grupos cristianos, que en ese 
año le habría aportado más de 280 mil sufragios a la coalición Compromiso por Puebla; ni se tiene las imágenes 
de Rafael Moreno Valle Rosas y Javier López Zavala, que en el primer caso era atrayente para miles de electores 
y, en el segundo, generaba mucho rechazo. 
A diferencia del PRI, que en 2010 en la votación de diputados demostró el tamaño de su voto duro y la cantidad 
de sufragios que puede obtener sus estructuras. 

De ahí es donde se saca el cálculo de los 900 mil votos que se podrían conseguir a favor de Enrique Peña Nieto. 
Es difícil que el PRI repita una votación similar a la obtenida por diputados en 2010 por los siguientes factores: 
Se estima que el voto duro del PRI, de 2010 a la fecha, se derrumbó entre 200 y 300 mil sufragios. 
El Panal ha conseguido cooptar a operadores de cada distrito electoral que antes movilizaban a los votantes a 

favor del PRI. El ―gancho‖ para llevárselos es que los van a ―regresar al presupuesto estatal‖; además, Fernando 
Morales no hace nada contra la deserción de operadores que se han llevado información y relaciones políticas a la 

causa del Panal. 
Un tercer factor es que en la capital del estado y la zona conturbada concentran 45 por ciento de los votos en el 
estado, y en esa área el antipriismo es del orden de 25 por ciento. 
Dicho de otra manera, en promedio de cada 100 electores unos 25 son ciudadanos manifiestan que nunca, por 
ninguna causa, votarían por el PRI. 
Esa calificación negativa para el caso del PAN es de 15 por ciento, y por si fuera poco los candidatos de la capital, 
Enrique Doger, Pablo Fernández del Campo, Graciela Matilde Osorio Castillo y Nancy de la Sierra, simplemente no 

repuntan. No logran colocarse en el ánimo de la gente. Sus campañas son soporíferas y para mucha gente pasan 
desapercibidas. 
Solamente la de Nancy de la Sierra ha generado una importante presencia en su distrito, mientras que Blanca 
Alcalá a nivel de la lucha por el Senado. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-manera-tardia-se-coordinan--estructuras-de-armenta-
y-lopez-zavala-_id_6442.html 

 
(Editorial) 
 

PANAL: no hay opción sin cambio 
En la primera visita que Gabriel Quadri de la Torre hizo a Puebla como candidato del Panal a la presidencia de la 
República aseguró que Elba Esther Gordillo Morales llegó a la dirigencia del SNTE a través de un proceso 
democrático, por lo que es legítima su participación en cualquier reforma educativa que se promueva en el país.  
Tras la declaración del abanderado de Nueva Alianza quedan en el aire básicamente dos preguntas: ¿De qué 
sindicato habla Quadri? ¿Está mintiendo o exhibiendo un desconocimiento total del tema? La realidad es que Elba 
Esther Gordillo ejerce un cacicazgo en el gremio magisterial, pues desde inicios de la década de 1990 no se ha 

llevado a cabo una renovación real en la dirigencia de esta organización. 
En muchos sectores de la opinión pública ha empezado a tener una importante penetración la figura de Quadri 

por mostrarse como un político diferente a los de otros partidos, manejar un discurso de civilidad y colocar en 
agenda el tema de la educación como su principal ofrecimiento de campaña; sin embargo, todos estos atractivos 
se pierden cuando el candidato brinda su respaldo a la cúpula del SNTE. 
Sólo se puede concluir que la propuesta de Quadri es ficticia, ya que si no se eliminan los vicios que actualmente 

engendra la dirigencia del SNTE no podrá haber ningún proceso de modernización educativa, quedando claro que 
detrás del aspirante al Poder Ejecutivo se encuentra Elba Esther Gordillo.  
El Panal podría ganar amplios espacios en el electorado por mostrarse como una fuerza nueva y tener el impulso 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-manera-tardia-se-coordinan--estructuras-de-armenta-y-lopez-zavala-_id_6442.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-manera-tardia-se-coordinan--estructuras-de-armenta-y-lopez-zavala-_id_6442.html
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de los maestros que, en su mayoría, defienden los derechos fundamentales de la población, pero al estar detrás 
los intereses de Gordillo se anula la posibilidad de que a Nueva Alianza se le considere como una organización con 
una auténtica intención de cambiar las difíciles condiciones del país. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panal-no-hay-opcion-sin-cambio_id_6439.html  

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Agresión, estrategia del PAN 
• Peña no caerá en provocaciones 

• Josefina, cada vez más cerca del tercer lugar 
Indudablemente que la estrategia del PAN ante su diferencia que parece ser insondable respecto al candidato 
Enrique Peña Nieto, ahora es la violencia, la agresión e incluso el encono y la segunda muestra de ello, después 
de los spots al estilo Solá que minaron hace 6 años la candidatura de López Obrador, fue ayer la pretendida mesa 
de la verdad donde se pretendía que los representantes de ambos partidos debatieran y demostrara si hay falta 
de cumplimiento o no a las obras que el ex gobernador anunció como compromisos cumplidos consumados. 

El PRI y el PAN instalaron su mesa de la verdad por separado, y fue allí donde empezaron las agresiones y los 
ánimos se calentaron por lo que este intento de diálogo o debate se suspendió de manera intempestiva ante las 
agresiones de los militantes panistas, disfrazados de vecinos del lugar, hacia los priístas que se dieron cita en el 
lugar de las obras que al final, no lograron determinar cuál de ellas era el compromiso incumplido, según el dicho 
panista. 

Según relatan las crónicas de los reporteros nacionales, las agresiones no se hicieron esperar por parte de los 
panistas, lo que obligó incluso al periodista Javier Solórzano quien había aceptado ser el mediador en esta mesa 

de la verdad, a invitación del PRI, abandonar también el lugar por considerar que no existían las condiciones para 
desarrollar el diálogo. 
Las versiones de agresión fueron negadas de inmediato por parte de los panistas quienes dijeron, no llevaron 
―acarreados‖ sino que los inconformes que cuestionaban las obras, eran ―vecinos de lugar‖, sin embargo, por la 
tarde, el mismo Peña Nieto subió a su cuenta twitter una foto donde se aprecian los autobuses que trasladaron a 
los ―vecinos‖, al lugar donde se había pactado el encuentro. 
Claro, los autobuses fueron colocados de manera estratégica para que no fueran apreciados a primera vista, sin 

embargo, nunca falta quien descubra las ―estrategias‖ y tal parece que así fue ayer. 
Los escenarios pudieran complicarse más sobre todo luego del más reciente estudio de preferencias electorales 
publicado por la empresa Demotecnia de María de las Heras y donde le da a Andrés Manuel López Obrador, 29 
puntos y a Josefina Vázquez Mota, 31, muy lejos de Peña Nieto con 41 puntos y cada vez más cerca de un 
catastrófico tercer lugar para ella, para su partido el PAN y claro, para el Presidente de la República Felipe 

Calderón que la apostado todo a la candidatura de la panista, incluso con el refuerzo de sus personajes más 

cercanos, incluido su cuñado. 
CONFETI…Que Gabriel Quadri, candidato del PANAL a la Presidencia de la República, solo es pura pantalla…ayer 
llegó al Tecnológico de Monterrey en un bora negro, del año y de inmediato se bajó para abordar su clásica 
combi…lo dicho, pura pantalla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4401 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
NINGUNA SORPRESA QUE PEÑA NIETO SIGA ARRIBA DE TODOS 

Con el rencor político que por tradición histórica el PAN ha guardado por siempre a su eterno rival el PRI, 
incluyendo el desatado juego sucio y la estrategia del español-mexicano JOSÉ ANTONIO SOLÁ, contratado hace 
poco más de 11 años para llevar al éxito sus demoledoras frases contra los adversarios en competencia 

presidencial, como lo hizo para beneficiar a VICENTE FOX QUESADA y posteriormente haber puesto la flecha en 
el blanco político para imbuir entre los electores mexicanos con el slogan ―LÓPEZ OBRADOR, es un peligro para 
México‖. Hoy el ranchero de San Cristóbal, es crítico de su ex amigo FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, al que 
prácticamente ve derrotado junto con la candidata JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA. 

Por ello mismo, nadie duda, como ya se ha dicho y extendido por todo el país por parte de los seguidores del 
Movimiento Progresista que el tabasqueño esta más que listo para el abordaje y llegar sin fatigarse al segundo 
lugar de la contienda presidencial y aplastar a la panista que ha venido de más a menos y no representa un 
serio peligro para el priísta, ENRIQUE PEÑA NIETO, aunque aquella se esfuerce en manejar por nota la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panal-no-hay-opcion-sin-cambio_id_6439.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4401
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calumnia y la diatriba, factores estos de la desatada guerra sucia. 
No causa sorpresa que el mexiquense siga en punta en las preferencias y que las encuestadoras desde su muy 
leal y saber entender, por lo variado de sus cifras, no han desbancando en ningún momento a PEÑA NIETO.  
Por ejemplo: En cuanto al escenario más probable hasta estos momentos de acuerdo a BGS, ULISES BELTRÁN 
y Asociados, en cuanto a cifras es: ENRIQUE PEÑA NIETO, 38.9% JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, 30.6%; ANDRÉS 

MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 29.2 y GABRIEL QUADRI, 1.3 por ciento.  
¿HAY COMODATOS PARA HACER USO DE LA VÍA PÚBLICA?  
Por aquello que escribí sobre la autorización por parte del Ayuntamiento de Puebla, para que hoteles, 
restaurantes y algunas cantinas, enclavadas principalmente en el Centro Histórico de nuestra ciudad, puedan 
realizar tareas de balizamiento para proteger lo que sus dueños dicen es ―zona de su exclusividad‖, recibo y 

hago público el correo que me envía el doctor en Derecho MIGUEL ÁNGEL ORTÍZ CABRERA, al que le doy 
cabida como siempre:  

―Con relación a la exclusividad de la via pública, sin ir muy lejos, me recuerdo las clases del maestro don JOSE 
IGNACIO MORALES CRUZ, tío de don GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, quien en Derecho Romano, nos decía: 
"En los bienes públicos, el uso es de todos, la propiedad de nadie". En el caso de la "supuesta exclusividad" (de 
estacionamiento), el Ayuntamiento a título de qué, la puede otorgar si son vías públicas. Insisto, el ser vías 
públicas, advierto que no las puede otorgar, porque son bienes públicos, mismos que por su naturaleza, son 
imprescriptibles e inalienables. 
¿Qué, acaso las da el Ayuntamiento de Puebla en Comodato? No será que necesiten de un abogado conocedor 

y experimentado que les explique lo que son bienes públicos. Porqué además, lo que es contrario a derecho es 
nulo, según la más elemental doctrina jurídica. Pero le prometo averiguar con un administrativista esa 
posibilidad. Con un abrazo fraterno de su amigo MIGUEL ÁNGEL ORTÍZ CABRERA. 
SUSPENDIÓ DEBATE DE CANDIDATOS AL SENADO, LA IBERO 

Sin loas ni campanas a vuelo, la suspensión del acto político donde se anunciaba el debate entre los candidatos 
a Senadores de la República a celebrarse en las instalaciones de la Universidad Iberoamericana Puebla, 

demuestra una vez más la seriedad de escasos comunicadores locales que advirtieron a tiempo, por sus 
respectivos medios, del uso que se le iba a dar a esa presentación política, por lo que el propio rector de la 
prestigiada institución de estudios superiores, dio a conocer por medio de un comunicado la suspensión del 
evento de referencia. Todo esto por los comentarios que se hacían correr entre los diversos grupos políticos. 
Gratifica a muchos y molesta a otros que el rector de la UIA-Puebla, DAVID FERNÁNDEZ DÁVILA, haya decidido 
la no celebración del debate en el que surgieron factores determinantes que llevaron a la suspensión del acto y 
que la decisión se haya dado a conocer a través de un comunicado fechado el pasado lunes 16, en donde en su 

partes medulares dice lo siguiente: 
―La Universidad Iberoamericana Pueblas informa que ha tomado la decisión de suspender el foro con 
candidatos al Senador de la República, convocado por el Consejo Estudiantil de Representantes de la 
licenciatura en derecho y que se iba a llevar a cabo el martes 17 de abril del año en curso en el Auditorio-

Gimnasio Ignacio Ellacuría, S.J‖. 
―La Universidad Iberoamericana Puebla lamenta que no se hayan reunido las condiciones necesarias para la 
realización de este foro en términos de equidad y transparencia. Asimismo agradece a los candidatos, que 

habían confirmado su asistencia, y respeta las posturas de quienes decidieron no participar en esta actividad 
estudiantil‖.  
EL AMARILLO FASE TRES PREOCUPA A LOS POBLADORES  
Ante la preocupación de los habitantes por la actividad volcánica que se ha venido registrando en los últimos 
días, además de la caída de ceniza que se ha presentado en zonas del sur, la Secretaria del Medio Ambiente y 
Servicios Públicos del Ayuntamiento, da a conocer recomendaciones a la población: 1.-Es importante barrer la 

ceniza de techos, azoteas, patios y calles, para depositarlas en una bolsa de basura. 2.- Cerrar perfectamente 
tinacos, cisternas y depósitos de agua. 3.- No permitir que la ceniza se moje y se vaya al drenaje. 4.- Ante la 
caída de ceniza volcánica evitar consumir alimentos en la vía pública. 5.- La Secretaría señala que la ceniza es 
un material inerte ya quemado que no presenta un riesgo mayor a la salud de la población. Sin embargo las 
personas que sensibles al material podrían presentar algunos síntomas como irritación en los ojos o algunos 

problemas en las vías respiratorias por lo que deberán acudir a su médico. 
Por otra parte informa la Secretaría del Medio Ambiente que en este momento no es necesario usar el cubre 

boca y que los camiones recolectores del servicio de limpia estarán recogiendo durante sus recorridos normales 
las bolsas de cenizas para depositarlas en el relleno sanitario. Por último, solicita a la población seguir estas 
recomendaciones y difundirlas entre el vecindario.  
A CUENTA GOTAS 
Sin el menor afán de ―decir por decir‖ como a los ojos de buen cubero, si resulta objetiva la crítica en contra de 
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quien dicta los desplegados del CDE del PRI, porque los publicados en varios medios locales el lunes pasado, 
adolecen de una buena gramática, por lo que recomendable es la utilización de un académico de la gramática 
que oriente a quienes los escriben. Señalaré en este caso los publicados en las páginas 4 y 12 de ―El Sol de 
Puebla‖, donde los dos primeros ―son lo mismo pero revolcados‖ y uno más que con sus faltas ortográficas, es 
de felicitación al diputado federal JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, por su nombramiento como Secretario de 

Gestión Social del CEN del PRI. Y en nada es ajenos el desplegado de un cuarto de página en la página 14, 
donde los diputados del PRI de la LVIII Legislatura al Congreso del estado, expresan sus felicitación a LASTIRI 
QUIRÓS, ―por su reciente nombramiento como secretario de Gestión Social del CEN de nuestro partido‖….. Una 
generalizada baja de acciones proselitistas se nota en las campañas de los candidatos a senadores y diputados 
de la mayoría de los partidos. Y las elecciones no se ganan solamente con espectaculares y propaganda en los 

camiones, sino con acercamiento al electorado y con demostraciones reales del conocimiento de la 
problemáticas nacional. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4400 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Caos morenovallista tras exhalaciones del Popo 
Ni los medios adictos al morenovallismo y mucho menos sus niños cantores, pudieron opacar la realidad de una 

situación que pone en riesgo la vida de miles de personas: las rutas del volcán Popocatépetl tienen deficiencias. 
La avalancha de críticas que recibió la administración estatal fue superada por las notas a modo que 

transmitieron algunos medios de comunicación. 
De no ser por los mismos secretarios de siempre como Antonio Gali Fayad y Fernando Manzanilla Prieto, se 
hubiera convertido en caótica la situación para el gobierno morenovallista. 
De repente nadie sabía qué hacer ante la furia del Popocatépetl. 
Ardelio Vargas, el policía represor, no sabía qué hacer ante una contingencia. 

El titular del Transporte, Bernardo Huerta, no tenía preparada una flotilla de camiones para desalojar. 
La titular del Medio Ambiente Amy Camacho, como el ombligo, muda. 
El subsecretario de gobierno Mario Rincón, pensando en que se vaya Manzanilla de candidato.  
Hasta el lunes en la noche, el conductor Joaquín López Dóriga, le corrigió la plana al vocero del gobierno estatal 
Sergio Ramírez, quien habría comentado que el semáforo de alerta volcánica estaba en color anaranjado. 
Fiel a su costumbre y con el tono de perdonavidas, el conductor televisivo parece que hasta se molestó y cuando 
cuestionó al gobernador poblano finalmente encontró lo que quería escuchar. 

Se había tratado de un error del vocero del gobierno estatal. Nada sin importancia, pero que causó mucha 
molestia al dios López Dóriga (ja, ja). 

El cinismo de Jesús Morales Flores 
Que sirva para la historia: ―Melquiades Morales es un hombre que gobernó con honestidad‖, dijo su hermano 
Jesús Morales n la gira que realizaron ambos por Tepeaca. 
Le recuerdo a Jesús Morales que el sexenio de su hermano estuvo plagado de tanta corrupción como el de Mario 

Marín. 
Se pedía hasta el 15 por ciento en las obras. Él encabezaba un grupo de contratistas que le reportaban dinero. 
Se vendían todo tipo de favores. 
Y se premiaba la simulación. 
La diferencia con Mario Marín, es que Melquiades Morales no se molesta ni aunque le mienten la madre. Es 
tolerante y sabe fingir que no está molesto. 
Pena ajena la de Quadri 

Ayer el gris candidato del Panal Gabriel Quadri, vino a Puebla y salió con más pena que gloria. 
Su asistencia al Tec de Monterrey sirvió para que los alumnos prometieran votar en su contra por haber sido 

obligados a asistir. 
Y la reunión con ―empresarios‖ del COE no fue eso. 
Se trata de personajes que se disfrazan de supuestos empresarios para obtener canonjías y todo tipo de 
beneficios. Por eso fue fundado el COE, que anteriormente dirigía Luis Maldonado Moctezuma y ahora Luis 
Gerardo Inman Peraldi. 

A Maldonado lo corrió Melquides Morales Flores por lucrar con la obra pública. 
Y a Inman Peraldi lo han denunciado por beneficiarse con los programas de la Sedeso. 
¿Dicen que llegaron 300 empresarios?. Entonces ya hubieran desplazado a los amos del CCE. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4400
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

La legalidad de Augusta Valentina  
Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández es diputada de representación proporcional por la Cuarta 
Circunscripción. Representa los intereses partidarios del PAN y su suplente es Andrés García Olivares. 

No están de más los datos anteriores, no le costó trabajo llegar hasta dónde está. En los usos y costumbres de 
la política partidaria y legislativa en nuestro País, los llamados plurinominales llegan hasta donde llegan 
porque es un regalo, una cuota, un obsequio por supuestos méritos, por distribución a grupos de poder. 
Sirven para lograr calmar inconformidades de grupos que no lograron espacios en disputa. 

Es una dádiva. En el lenguaje Augustiano sería de acuerdo a la ley. 
Efectivamente, una cosa es la ley y otra la política. 
La ley, como la diputada Augusta Valentina dice y sostiene, no la obliga a pedir licencia a su cargo 
irrenunciable de diputada federal de la LXI Legislatura. No. Lo que no logra entender, percibir o concebir es que 
se trata de congruencia política y sensatez.  
Disfruta ahora, por méritos en campaña, de un cargo y un salario que no ganó con el apoyo del voto a su 
persona, sino a su partido. Y argumentar la legalidad para seguir disfrutando de su salario es la ley del 

embudo, en todo caso.     
Ausencia de congruencia. Seguir cobrando su salario de 125 mil pesos mensuales, jugar el doble papel de 

candidata y diputada, hacer campaña por su partido en su calidad de representante popular, es legal, pero 
habla de las terribles omisiones de la ley electoral, cuando a gobernadores o presidentes municipales, por 
ejemplo, se les ha impuesto una veda electoral. 
Y refiere su calidad política. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-legalidad-de-augusta-valentina 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Sainete y empate PRI-PAN  
Mientras ayer la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral decidió mantener la transmisión 

de los anuncios en medios electrónicos de Acción Nacional en contra de Enrique Peña Nieto, en el que llaman al 

candidato priista "mentiroso", los operadores del PRI y el PAN dejaron a un lado la posibilidad de diálogo, se 
declararon agredidos y echaron por la borda la civilidad que tanto presumen nuestros políticos. 
―La opinión mayoritaria de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE es que no constituyen un riesgo inminente 
para el proceso electoral y la contienda, no se advierte en él la calumnia, es decir, la imputación de un delito‖, 
explicó el poblano Alfredo Figueroa, consejero del IFE al explicar la decisión que seguramente impugnará el 
tricolor y llevará hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y abre la posibilidad de que a 

partir de ahora las campañas entren en una ―guerra de pastelazos‖ amparada porque son dichos y no 
calumnias. 
La historia se escribió ayer también cuando no alcanzaron un acuerdo sobre qué punto de la avenida Adolfo 
López Mateos de Naucalpan era el compromiso 127 de Peña Nieto, los priistas se levantaron de la mesa en la 
que discutían con panistas y argumentaron que fueron agredidos. 
Ni media hora duró el presunto debate y entre gritos de simpatizantes blanquiazules, concluyó el diálogo entre 

priistas y panistas en lo alto del puente inconcluso del distribuidor Las Armas, en los límites de la capital de la 

República y el Estado de México. 
Se montaron dos escenarios y el escaso diálogo se dio en la cancha azul. Tras unos cuantos minutos de 
discusión sobre cuál era el compromiso 127, priistas y panistas no lograron ponerse de acuerdo, la delegación 
del partido tricolor dejó la mesa argumentando que habían sido objeto de una agresión por parte de un 
simpatizante panista y regresó a la carpa que habilitaron para concluir con una conferencia de prensa en la que 
justificaron su decisión. Los panistas los acusaron de huir. 

En tanto, ayer se conocieron siete encuestas nacionales en las que aparece, con distintos números de 
aceptación, el priista como el favorito para las elecciones del uno de julio. Por primera vez, María de las Heras 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-legalidad-de-augusta-valentina
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dio un empate en el segundo lugar a la panista Vázquez Mota y al izquierdista López Obrador, mientras el resto 
de las encuestadoras marcan una diferencia a favor de ella. 
En Puebla capital, en su Encuesta de Preferencias Pre Electorales para la Presidencia de la República del BEAP, 
Rodolfo Rivera Pacheco informó que: 
―La primera conclusión salta a la vista: En el último mes sí se modificaron las preferencias. Josefina Vázquez 

Mota, que encabezaba las tendencias no se movió, pero su contendiente Enrique Peña Nieto sí lo hizo. Y la 
ventaja que traía la candidata panista a la Presidencia en el mes de febrero (producto de su precampaña y otros 
factores como los errores de Peña Nieto), ha desaparecido, para ahora Peña Nieto estar empatado con ella y 
hasta superarla por casi un punto porcentual. Que por el margen de error de la Encuesta, significa un cerrado 
empate técnico. 

―Sí: Peña Nieto subió con la campaña real y Vázquez Mota ya no se movió. Y perdió la ventaja que traía. 
¿Razones? Seguramente el mal inicio de campaña que ha tenido la abanderada blanquiazul, comparada con la 

campaña de Peña Nieto, que sin ser nada del otro mundo, le ha permitido despegarse en preferencias de la 
panista (en las encuestas nacionales, que se ven reflejadas de esta manera en Puebla)‖. 
Son resultados significativos para la capital que es gobernada por el PAN y donde en las últimas dos elecciones 
han ganado sus candidatos presidenciales con amplia ventaja. 
Historia que se escribe todos los días y donde los políticos muestran que debatir les cuesta demasiado y que el 
PRI está de vuelta, empatado sí, en una ciudad que se distingue por su preferencia histórica por el color azul. La 
rueda sigue dando vueltas y lo que falta. 

http://www.ngpuebla.com/node/19660 
 
(Angelopolitanas) 
 

Fue en diciembre de 1994, aquel fatídico año, el mismo día que estalló la crisis del salino-zedillismo –el nuevo 
presidente Ernesto Zedillo rompía con su antecesor y se anunciaba una devaluación que echó al suelo los 

sueños de primer mundo por el arranque del Tratado de Libre Comercio- cuando reinició la actividad del 
Popocatépetl y ante la ausencia del gobernador Bartlett, estaba de vacaciones, el subsecretario de Gobernación, 
Mario Marín, ordenó una nerviosa evacuación de las poblaciones cercanas.  
Desde entonces aprendimos a vivir con el volcán. La noche del lunes pasado el Centro Nacional de Prevención 
de Desastres elevó la alerta amarilla que por años se mantuvo en fase dos a la fase tres y de inmediato el 
gobierno estatal actuó e instaló en Casa Puebla el Centro de Emergencia y Operaciones de Desastres.  
Después de un recorrido personal por las 10 rutas de evacuación –ayer empezaba a descender la actividad del 

volcán de acuerdo al mismo Cenapred- el gobernador Rafael Moreno Valle informó que el estado tiene capacidad 
de reacción y respuesta ante una contingencia. 
 Llamó a la calma a los vecinos de las poblaciones cercanas e informó que Puebla cuenta con ―un seguro contra 
desastres naturales que tiene una cobertura de 40 millones de dólares, el cual podría aplicarse en caso de una 

crisis por el Popocatépetl‖. Ayer continuaba la operación por si en algún momento se lleva a cabo una 
evacuación, pero por los datos no era necesario realizarla. 
@  

Hay indicios de que personalmente el dirigente nacional del sector popular del PRI, Emilio Gamboa Patrón, 
connotado Ex-A-UIA fue el factor que incidió en la suspensión  del debate de los candidatos a senadores que se 
anunciaba para ayer en su plantel Golfo-Centro.  
La influencia de Gamboa en la comunidad jesuita fue suficiente para que si hay encuentro sea convocado por las 
autoridades universitarias y no por estudiantes con militancia en alguno de los partidos contendientes. Dicen 
que todo sea porque ―la verdad nos hará libres‖. Eso dicen.  

@  
El próximo domingo arrancan las asambleas divisionales en el Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Industria Automotriz Volkswagen con los 14 mil obreros de base que están afiliados a la organización.  
Será hasta agosto cuando se lleguen a acuerdos con la empresa, pero en primavera los trabajadores definirán 
en su sede sindical cuál será el aumento salarial y de prestaciones que exigirán a la armadora de autos y que en 

principio podría ser del 14 por ciento negociable.  
@  

Buena impresión fue la que generó ayer entre los empresarios y los directivos de los medios de comunicación el 
candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri. Demostró que conoce sus temas y aunque no tiene 
posibilidades de llegar a Los Pinos su participación demuestra que es también necesario escuchar a los 
intelectuales. Quadri tiene aún mucho que decir. 
http://www.ngpuebla.com/node/19664 

http://www.ngpuebla.com/node/19660
http://www.ngpuebla.com/node/19664
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(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Peña, el gachupín 
A propósito de la reciente expropiación que el gobierno argentino hizo del 51 % de las acciones de la petrolera 

YPS, antes propiedad mayoritaria del consorcio de origen español REPSOL, vale la pena analizar las reacciones 

de los candidatos presidenciales en México, para visualizar qué postura tendría cada uno de ellos frente a los 
gigantes de la iniciativa privada, que hoy en día gozan de las mieles del proteccionismo y el servilismo de los 
gobiernos en turno.  
No entraremos en detalle sobre la legitimidad o pertinencia de la expropiación promovida por el gobierno 
argentino. Incluso, ni siquiera se tienen posturas de todos los candidatos presidenciales sobre el tema, 
únicamente de Josefina Vázquez Mota y del abanderado del PRI. Pero llama poderosamente la atención lo dicho 

por Enrique Peña, quien afirmó que no comparte la intención de las autoridades argentinas y su discurso fue 
bastante similar al profundo lamento expresado por Felipe Calderón.  
La razón para que Peña y Calderón muestren consternación y den un espaldarazo al gobierno español y sus 
hombres de negocios, es simple. Desde hace casi dieciocho años, las inversiones españolas en México son las 
segundas en importancia después de las norteamericanas, gracias a las ventajas competitivas que ofrece 
nuestro país, pero también gracias al marco jurídico promovido por Carlos Salinas, madurado por Ernesto Zedillo 
y consolidado por Vicente Fox, que le abrió las puertas a la denominada ―reconquista‖ española.  

España está presente en múltiples áreas de inversión, sobresaliendo el sector bancario, aumentando la 
presencia ibérica desde 2004 con la adquisición formal de Bancomer. Pero si estamos hablando de fuertes 
inversiones, ¿por qué se ve con tan malos ojos al capital español en los países latinoamericanos? Por la simple 
razón de que sus esquemas de captación de ganancias son tan agresivos aquí, como no lo pueden ser en la 
propia España. 
Ejemplo claro es la relación comisiones/rendimientos que ofrece en México BBVA, donde el interés a favor de un 

ahorrador es mínimo mientras los intereses por un crédito son diametralmente opuestos; un escenario que 
desde luego no se tiene en la península ibérica. No por nada se sabe que las filiales más lucrativas de los bancos 
europeos están ubicadas precisamente en nuestro país.  
Peña Nieto y Calderón parecieron leerse la mente. Expresaron una consternación solidaria a REPSOL por la 
simple razón de que existen compromisos muy fuertes hechos entre los hombres de negocios de este país con 
los inversores españoles, mediando los actores políticos mexicanos. Son muchos los intereses privados que se 
verían afectados si aquí se pensara siquiera en una expropiación, y está claro que el candidato presidencial del 

tricolor tiene en un lugar privilegiado de su agenda la prevalencia del actual sistema de captación de inversiones 

extranjeras, donde los intereses de la gente son secundarios respecto a los intereses de los hombres de 
negocios nacionales y españoles. Esa es una realidad dolorosa, pero cierta. Ni hablar, hay un candidato con 
espíritu ―gachupín‖.  
***  
Ahora que el volcán Popocatépetl está nuevamente en actividad por encima de los tremores habituales, el 
Gobierno del Estado ha dispuesto todo un conjunto de recursos técnicos, económicos y desde luego humanos 

para responder oportunamente ante una eventual contingencia.  
Las estrategias de acción coordinada entre autoridades estatales, gobiernos locales de los municipios en zona de 
riesgo, instituciones privadas como Cruz Roja y públicas como el Ejército, permitirán que las tareas de 
evacuación y auxilio en caso de una ruptura violenta del domo de lava se puedan llevar a cabo, pese a la 
magnitud del reto y el gran esfuerzo que significa movilizar a miles de personas de manera inmediata para 
salvaguardar su integridad.  

Obviamente no se conocerá la efectividad de esta coordinación hasta que no se requiera utilizarla; un escenario 

que nadie quiere presenciar. Pero la respuesta dada por el Gobierno del Estado ante los primeros avisos de una 
posible erupción es alentadora, y se sale de la vieja ―estrategia‖ de analizar el estado de los pavimentos que 
tienen las rutas de evacuación. 
http://www.imagenpoblana.com/2012/pena-el-gachupin 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 7:50 am. 

http://www.imagenpoblana.com/2012/pena-el-gachupin

